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Em ato que contou com a

presença do Governador
.

Colombo Salles, do
Sr. RichardMc cm.

representando a

presidência da General
Motors do Brasil,

altos funcionários da

administração nacional da
empresa, do ex-governador ,

Aderbal Ramos da
.

Silva, autoridades e

convidados, foram
inauguradas ontem as novas

instalações de

Hoepcke Veículos, na
Avenida Ivo Silveira

Sofisticados equipamento"
aparelham agora as oficinas

da empresa (Pág. 6).

o TEMP? - Fre!lte Fria: egativo. essão
Atmosfénca �édia: 1003.5 milibares. Tem
peratura média do dia: 28.1 graus centígra
dos. Umidade relativa média: 87.7 por cento.
EStado médio do Céu: Cumulus Stratus
Formações de Cumulus-Nimbus e irovoada� ,

esparsas no Planalto descendo a partes do
litôral. De meio a encoberto. Estado médio
do Tempo: Chuvas rápidas, intensas em par
tes do Planalto e em trechos do litoral, pas
sando a estável e bom. Prevísão: A. Seixas
Netto..

ALISTAMENTO MILITAR - A 16a. Cir
cunscrição do Serviço Militar, °st� convo
cando os jovens nascidos no ano de 1956,
nos meses de maio, junho, julho e agosto,
para se apresentarem para o alístsmento mili
tar, na Junta do Serviço Militar de sua

cidade, nos meses de março e abril de 1974.
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Legislativo reabre tendo a
política como tema 'principal

Uma movimentada sessão assinalou ontem a reabertura dos trabalhos da Assembléia, o que surpreendeu; parque não etam esperados pronunciamentos poltticos ou mesmo "quorum", por se tratar de sexta-feira.
• Os discursos dos oradores,' principalmente do Presidente Zany Gonzaga e do Deputado Sebestiâo Campos, encerraram um clima de otimismo e confiança na ação política a ser desencadeada no corrente ano. (P.3)

ri

,Hoepcke
Veículos
em nova

sede

o ataque do Ava.( criou vários oportunidades de gol no primeiro tempo, 4,êsperdiçadas por, Tôninho, Zenon e Souza: Na fase final, o timecaiu de produção.
;
o;: s?'1. )\�."."

"

.

Avaí jogou melhor
,

'

. ,
. .

.

.

e mereceu a vítoría

, Material escolar: muita procura a preços cada vez mais altos.

Material escolar:
,

, /

problema de março
O início do ano letivo provocou a corrida dos estudantes

aos postos de venda de material didático, sendo -

o do MEC o mais procurado, com 90mil cadernos vendidos

até ontem. Nes diversas áreas de ensino, inclusive da Ufsc,
ainda é grande a movimentação de chegada de alunos, apesar das aulas

.

terem começado há dois dias. Muitos preferiram esticar as

férias e comparecer às aulas a partir de segunda-feira, já que o

in ício do ano' letivo se deu num fina) de semana. (P. 12)

o Ava/ tecnicamente foi superior a equipe do Cerro nos

primeiros quarenta e cinco minutos quando venceu por 1 a O,
gol de Paulo Roberto aos 15. Na fase tinet, devido ao

excesso de substituições nss dues equipes, a partida
. decaiu bastante e não apresentou o mesmo índice t�nico. O. time uruguaio

conseguiu empatar aos 7por intermédio de Lourenço mas, três
minutos depois, Martoni selava a sorte do Cerro, decretando

a VItória do Avaí, justapor sinal, por 2 a 1. (Página 8)

Perdido há 18 dias
no mar foi salvo

Depois de haver permanecido 18 dias perdido em'alto mar,
a bordo de um frágil, caíque, o pescadorJosé Carlos

.

de Uma, de 18 anos, tripulante do barco pesqueiro
Luso-Brasileiro, que zarpou de Niterói há duas semanas,
foi encontrado ainda com vida por outra embarcação (P.7).

do·Figueira

Corsetri
fica dois
dias no
Estado-
oMinistro Higino Corsetti, das
Comunicações, cheg: nó
próximo dia 6 à cidade de

Itaiai para uma visita de

dois dias a Santa
Catarina. OMinistro viaja
acompanhado de vários

assessores, viajando em

Corsetti: visita de dois dias. seguida a PortoAlegre (P. 9).

no
-

10

Mtranda Ramos transmitiu a Chefia do Judiciário a Trompowski Táulois.

Trompowskíassume a

Presidência do TJ
Em sessão solene do Tribunsl Pleno que assinalou a

instalação. do ano judiciário, oDesembargador Eugênio
7irompowski Teulois Filho assumiu ontem a Presidência

do Tribunal de Justiça, em substituição ao

. Deseml:iargador Norberto deMiranda Ramos.

O ato, realizado às 14 horas, foi prestigiado com

a presença de eutoridedes, magistrados e advogados. (P.3)

Moacir e Casagrande chegaram ontem ao Rio por emprésjimo ao Fluminense, sendo que Da Costa inicia logo seus treinos no Ebtafogo. Fred viajou para São l=ulo: Palmeiras. Jailson não quis deixar a Ilha (Pág. 8).
------------������-���------���====�����==��==�����-----:;--------------------,-------------------------�Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o E�TA!?O r. 92� Março de 1974 - Página �
C)��m:ipn� '}t----------------------_;__----�:Z

Trabalhistas deWilson.procl_lRam
direito de governar a Inglaterra

Os trabalhistas de Ha
rold Wilson mantinham
ontem uma ligeira vanta- .

gem sobre os conservado

,r es do primeiro-ministro
Edward Heath nas eleições
gerais britânicas, e ele de
clarou que está pronto pa
ra formar o governo.

assumir a liderança que o

país está procurando" .

•
GOVERNO DE COA-

LIZÃO
.

Os líderes trabalhistas
pediram a adoção de medi
das urgentes que dêem à

IGrã-Bretanha um "gover
no de coalizão" e, "nestas
circunstâncias, o Partido
Trabalhista está pronto pa
rá formar um governo e so�
licitar o apoio do Parla
mento para seu programa" �

Os resultados de 622
distritos eleitorais indica
vam que os trabalhistas ha
viam conseguido' 300 ca

deiras na Câmara dos Co

muns, composta de '635,
cinco a mais do que os

conservadores. Os liberais
tinham 11, enquanto que'
outros grupos, escoceses,
galeses, nacionalistas irlan
deses e independentes,

contavam com 16.
Pelo fato de que ne

nhum dos mais importan
tes partidos receberam vo

t os suficientes' que penni
tam\ uma maioria absoluta
na Câmara dos Comuns,
tornou-se evidente que os

liberais de Jererny Thorpe
e os grupos menores não
.:alinhados dominarão o

equilíbrio do 'poder.
ALTERNATIVAS DO

VENCEDOR
Wilson e Heath enfren

tam duas alternativas: -

'

podem formar um governo'
de minoria, como no Cana-

.

dá, que exigiria o apoio de .

grupos parlamentares me
nores sobre questões espe
cíficas (neste caso, oslibe
rais e independentes pode
riam negociar seus votos
-em-ttOCa dos aspectos do
programa político que de-

-:- A necessidade mais

importante do país é a

imediata formação de um

governo que e-steja prepa
rado para enfrentar decidi
damente a crise econômica
e industrial - afirmou Wil-
son.

"O governo conserva

dor decidiu procurar um

maior apoio, a fim de dar
continuidade à sua atual

política. o eleitorado refú
tau seus apelos. O governo
conservador carece atual
mente de autoridadepara

.

'Etiópia:
Makonnen pede

fidelidade -

ao Imperador'
Soldados e policiais patrulhavam ontem

Adis Abeba enquanto um novo primeiro
-ministro civil tentava conseguir quê os

amotinados aceitassem as 'promessas .do im-
perador Haile Selassíe,

.

.

- Quero que cooperem tanto o. povo,
com a pol ícia e o Exêrcito , Reiniciemos
nossos trabalhos habituais" - disse o novo

primeiro-ministro Endalkachew Makonnen,
em emocionante discurso transmitido pela
televisão. Mokonnen foi nomeado pelá Im

perador depois da destituição. de Aklilu

Haptewold e seu gabinete.
.

A demissão dos ministros foi consequên
cia do motim.de quase a totalidade das for
ças armadas etíopes, integradas por 47.000
soldados, marinheiros e aviadores, que exi

giam a destituição do governo, qualifican
do-o de corrupto e ineficaz.

Os amotínandos, que' não deixaram' de

proclamar sua lealdade ao Imperador, pe
diram também aumento salarial de 50 {?or
cento, isto, é um acréscimo de 50 a 75 dó
lares (322,50 a 483,75 cruzeiros) no soldo

" mensal do soldado reso. Porém o Impera
dor prometeu apenas 56 dólarêSl36'i,20
cruzeiros).

Notícias não confirmadas informam que
o Exército detém alguns ministros do de

posto gabinete no Quartel General da Quar
ta Divisão militar em Adis Abeba. Volantes
não assinados e distribuídos por to da a ci
dade pedem que eles sejam julgados, que se

revelem suas 'Contas em bancos estrangeiros
_e que se lhes obrigue a devolver as terras,
segundo os panfletos, tiradas ilegalmente
do povo. . .

Tanto militares como civis estavam des-

o Imperador Hailé Selassie

contentes ultimamente com a inflação, pro
vocada pela alta nos custos do combustível '

e pela escassez alimentícia. Velhos ressenti-
. mentos devido às diferenças de classes, edu
c ação, econõmicase tribais' foram agrava
das.

A etiópia está dominada por uma elite
latifundiária, pela Igreja Ortodoxa Etíope e

pelos militares. Milhões de camponeses vi
vem à margem da inanição e acredita-se que
mais de 100.000 faleceram em consequên
cia das recentes secas.

O' poder político está em grande parte
em mãos da tribo minoritária Amhaca e

muitos jovens etíopes educados se sentem

frustrados 'pelo peso da tradição e da buro ..

cracia.

'Nixon visitará o Egito e

Israel até o final do ano

O presidente' norte-americano Richard Nixon Fontes da comitiva de Kissinger declararam
visitará provavelmente o Egito e Israel na segunda que. durante a permanência' do secretário no

metade deste ano, segundo informaram ontem Cairo, foram feitos planos provisórios para que
fontes autorizadas, enquanto o secretário Henry Nixon visite o Oriente Médio e para que' o
Kissinger voltava ao Estado Judeu para continuar presidente egípcio Ariwar Sadat visite, por sua

em sua missão de paz no Oriente Médio, vez, os Estados Unidos.

Kissinger foi ao, Cairo anteontem, pelo motivo .Se Nixon visitar o Egito, estaria'
do reatamento total das relações diplomáticas "praticamente obrigado" a visitar Israel nessa

entre os Estados Unidos e o Egito, e ontem mesma viagem, segundo as autoridades. "Desejo
presidiu com o ministro das Relações do Egito, . que nossos amigos egípcios saibam que os

Jsmail Fahmy, a cerimônia em que. foi içada a, Estados Unidos estão comprometidos em sua

bandeira norte-americana na Embaixada desse busca de paz, progresso e estabilidade no Oriente

país no Cairo pela primeira vez desde que. foram Médio" ., declarou Kissinger a Fahmy durante a

rompidas as relações, em 1967. cerimônia no Cairo.

SIDERURGICA CRICIUMENSE SI A
C.G.C.M.F. Nº 83.648.030/001 cer-

C.oNVOCAC,ÃO ..

Enquanto os trabalhistas proclamam o direito
degovernar a Inglaterra, visto que têm

maioria de votos, Heath diz que tentará
continuar como premiar e investigará como

prosseguir sua administração.

Wilson: pronto para formar o governo.

fendem, com o que,teriam
de fato o poder de veto);
podem formar um coali
zão, como na Alemanha
Ocidental, com os liberais
ou um' número suficiente
de grupos menores, que di
vidiriam os Ministérios e

teriam voz ativa na formu
lação do programa de go
verno. Como primeiro
-rnínistro, Heath pode con

tinuar no cargo de governo
. constitucionalmente até
que seja derrotado pela vo
tação no Parlamento ..

Uruguai
Juan Bordaberry faz três anos de

governo, com opanorama político
. social do país radicalmente
mudado e a economia instável..

\

Bordaberru. 3 anos

de um governo
cheio de crises

O presidente uruguaio Juan Maria Bordaberry, fazen
deiro conservador de 45 anos, entrou ontem em seu

terceiro ano de governo, com um panorama
político-social radicalmente transformado e uma

.

economia instável.
. .

, , Bordaberry assumiu o poder a 10. de março de 1971,
vencendo as eleições por pequena diferença sobre Wilson
Ferreira Aldunate, candidato do Partido Nacional
principal da oposição. .

'

Sua atuação teve os extremos mais opostos, desde 'sua
quase deposição do Parlamento, com o apoio dessas
mesmas

.
Forças Armadas, em junho do ano. passado.

'

. Agora, as Forças Armadas apóiam abertamente o
, governo e tem absoluta preponderância nos principais

, cargos da administração.
.

"FI:RIAS" PARA OS PARTIDOS
,.'

As "férias" impostas aos partidos políticos, entre eles
o seu .próprío - o Colorado -, deixaram o governo Sem
nenhum tipo de oposição. Como as proscrições
decretadas impedern a. ação. também dos sindicatos, o

governo tem amplo poder de decisão. _

Mas o saldo mais deficitário e de maior repercussão na .

opinião pública é a inflação. Os últinios números oficiais
determinavam para janeiro um aumento no custo de vida
na ordem de 16,80 por cento, No ano passado subiu a

-,

77,5 por cento. :
.

,

Outro problema _é a depreciação do peso. Quando
Bordaberry assumiu o poder, um dólar custava 250 .

pesos, e agora precisa-se de 985 pesos para se adquirir
.

um dólar no mercado oficial. Isto se deveu à política de
desvalorizações periódicas, para manter adequadas as

relações cambiais com as variações econômicas internas e

externas, disse o governo,
ELEIÇOESSEM PRAZO
A crise petrolífera mundial, de Sua parte, faz prever o

agravamento da delicada situação econômica. O Uruguai
não produz petróleo e terá que gastar cerca de 150
milhões de dólares para adquiri-lo, quando antes de
outubro pagava a terça parte. .

.

Bordaberry completa seu período governamental em
março de 1977. As eleições presidenciais deveriam ser

realizadas em novembro de 1976, mas alguns setores
acham isto pouco provável. O' PC e outros partidos
esquerdistas foram desfeitos e acusados de associação
ilícita. Possivelmente, o Conselho de Estado que assumiu
funções legislativas terá que reformular a constituição
para' adaptá-la ao panorama político existente desde a

dissolução do Parlamento. Bordaberry prometeu não
ficar no cargo um dia sequer além do período para o

qual foi eleito. Ele, talvez .sim. Mas não as Forças
Armadas.

rio Masariego, querem entregar a Guatema
la de pés e mãos amarrados a Fidel Castro,
à Rússia ou aos chineses", acrescentou' o
panfleto distribu ídoaos milhares na Guate
mala.

O candidato ·oficial à presidencia, ,ge ne

ral Eugênio Laugerud, apoiado pela coali
zão no Governo, (MNL-PID), utilizou-se
de termos violentos ao se referir ontem à
noite a Rios Montt bum discurso. Também
são distribuídos panfletos contra Laugerud.

- Esta é a primeira vez em que são fei
tas acusações dessa gravidade a generais do

Exército", afirmou um diplomata radicado
na Guatemala há vários anos. "Na Guate
mala a acusação de comunismo muitas ve

zes equivale a uma sentença de rnôrte",
acrescentou. "O comunismo es-tá proscrito
aqui".

. .'

Rios Montt refutou insistentemente a.

acusação. 'Os outros três generais nada res

ponderam.
.

A polêmica eleitoral chegou a insulto.
Ontem as acusações chegaram ao fim para
que amanhã.: desde as 7 horas, as pessoas
elejam em- votação direta e secreta o novo

presidente da República, 325 prefeitos e os

61 membros do Congresso.

Kissinger outra vez na ,Síria
com. propostas ;s'raelense$

O secretário de Estado Henry Kissinger NEGOCIAÇÕES A SETE CHAVES
está novamente em Damasco, na Síria, com As negociações foram realizadas num

as propostas 'israelenses para pôr fim à guer- prédio fortemente guardado, ao norte. de
ra na frente síria. Tel"':Aviv, a fim de haver a certeza de que
O secretário também levou os planos não haveria indiscrições sobre as conversas .

provisórios para que o presidente Nixon vi- Os guardas e uma cerca de arame mantive
site .o Egito, Israel e, possivelmente, outros ram os jornalistas do lado de fora do edíf'í
países do Oriente Médio, neste ano. Kis- cio, que o governo chama de "casa dos con
singer partiu do .aeroporto Ben=Guríon, vidados".

.

em Tel-Aviv, num vôo de 45 minutos para� Kissinger não prestou declarações ao i�
a capital síria, após seis horas e'meia de

.

partir. Mostrava-se comovido e falou algu-
i ntensas negociações com a primeiro=mi- mas palavras 'depois que uma policial lhe;'
nistro Golda Meir. entregou um ramalhete de flores em nome

das famílias dos prisioneiros israelenses que
a Síria mantinha sem divulgar os nomes

desde o início da guerra. A lista' de prisio
neiros havia sido exigida por Israel antes
que o governo de Golda Meir. concordasse
em iniciar as medidas de retirada de tropas
com os sírios.

Golda entregou a Kissinger um plano de
talhado das idéias de seu governo sobre a

retirada de tropas nas colinas de Golan, on
de mais de quatro meses de intermitentes
tiroteios ameaçam reiniciar a guerra de ou
tubro.

Termina a crise de Córdoba.

Governador deIXei a prisão
.

_
.

(

Uma nguerra de panfletos"
na república�das bananas

O. governador Ricardo Obregon Cano e

o vice-governador Atílio Lopez foram liber
tados ontem pouco depois da convocação
de novas eleições em Córdoba, Argentina,

Obregon Cano e Lopez deixaram a pri
são. e se dirigiram para suas casas, enquanto
o governador provisório, Mário D, Agodi-'
no, convocava eleições para preencher os

cargos vagos pela crise institucional ..

Cano e Lopez representam a esquerda
peronista e foram detidos na noite de quar
ta-feira por policiais que protestavam con

t ra a exoneração do chefe de polícia pro
vincial, tenente-coronel Antonio D. Navar-

.
roo ..

Os man�táfios destituídos recusaram-se

a fazer declànações. 'Os e�ei�os completarão
o período de quatro anos iniciado em 25
de maio de 1973.

Agodino, deputado estadual, assumiu
a nteontem à noite- o acéfalo governo pro
vincial. Na oportunidade, anunciou que po
ria imediatamente em liberdade cerca de 80
detidos; mas isso ainda não se concretizou.

Três generais do Exército e o Cardeal

-Arcebispo da Guatemala (oram acusados
de comunistas por supostas ligações com o

candidato presidencial da democraci� cris

tã, Efrain Rios Montt. Durante a campanha
eleitoral, ocorreram todos os tipos de acu
sações e controvérsias. A campanha termi

nou a meia noite de ontem, mas ultima-
. mente as críticas' estão carregadas de "co

rmmismo ", o que é considerado "altamente
perigoso na pequena república".
Os generais Ricardo Peralta Mendez,

JUstino Gomes e Manuel Sosa Ávila, desem
penham cargos importantes: o primeiro é
diretor do Centro de Estudos Militares, e os

o utros, chefes do Quartel=General de Gua
temala e da Base Militar de Quetzaltenan
go, respectivamente.

A acusação, feita pela Aliança Nacional
Renovadora' - Anare �, pouco conhecida,
faz parte de uma "guerra de panfletos" que
se registra em todo o país.

'

-

FANTASMA DO COMUNISMO
"A pátria, a família, a religião e Deus

e stão em perigo", afirmou O documento re

produz ido na imprensa local. O .general
Rios Montt, a camarilha de generais comu
nistas do Exército e o cardeal vermelho Má-

GREVE
A cidade de Córdoba continuava parali

s ada por uma greve geral. Mas não se nota-

.

- va nas ruas a presença de civis armados,
pertencentes à' direita do peronismo, que
desde a noite de quarta-feira desempenha
ram 11m papelJunda�en�al na c!-'ise.

Os grupos esquerdistas de Cordoba, for
tes no movimento operário e entre os estu

dantes, não haviam reagido ainda ante uma

crise que os privou do controle de uma das
principais províncias argentinas;

A virtual remoção de Obregon Cano e

Lopez faz COm' que a esquerda peronista
perca sua segunda província em menos de
dois meses. Em janeiro, o governador da .

província de Buenos Aires, Oscar Bidegain, ([.foi obrígado a renunciar depois de um frus- '"

trado e cruento golpe guerrilheiro contra
uma, unidade militar. Pelo menos outros
três governadores. simpatizantes do serar es

querdista do peronismo estavam ontem
sendo "fustigados" por seus adversários
moderados, que dizem contar com o apoio
do presidente Juan D. Peron.

NOTICIÃRI.O INTERNACIONAL FORNECIDO PELA· AP.

\

\ programa
OSCf.iR 8ERENDT

ria

GUI.:mUJÁ·

Caixa Econômica Federal
FILIAL D-E SANTA CATARINA

'AVISO
Convidam-se os senhores acionistas a se reunirem

em assemblêia geral ordinária; no dia 28 de março
próximo, às 10 horas, na sede da sociedade, no Bairro
Próspera, em Criciúma-SC, a fim de deliberarem
sobre o seguinte:

ORDEM DO DIA A Gerência de Habilitação e Hipoteca convida os mutuários abaixo
a] leitura e discussão do relatôrto da diretoria, i relacionados a comparecerem, no horário das 1300 às 1700 horas no

balanço geral, contas jucros ,e perdas bem como segundo andar de seu Edifício Sede, à Praça XV'de Nove�bro, no.'30,
parecer do Conselho Fiscal. referente o exercício de
1973. nesta Capital, para tratarem de assunto de seu interesse.

bl Eleição de novos membros da diretoria. Aldo F. de Noronha, Antonio de Jesus, Arestino José de Campos,
c] Eleição de .novos membros do Conselho Fiscal. .Armen Mamigonian, Carlos Alberto' Vieira, Carlos Nestor da Silveira,'
d) Outros assuntos de interesse social. Francisco Roberto Dali Igna, Hélia Moraes da Cunha, H ilda O. Silva e

AVISO M" G
Acham-se à diposição dos' senhores acionistas na

ano onçalves, IIson Sell, Jaime Pierre da Silva José Artur

sede social, os documentos a que se refere Q art. 99
O'Acampora,' José João Harqer, Leocádio Arnoldo Grilo 'Cuneo Mario

..,__d_0_D_e_c_r_e_t_0-__le_i_nO_'_2_'6_27__'_d_e_2_6'_0_9_.4_0_. ,,�_�-a-�-es-t�ie-r-i,__M-o-a-C-Y-r--D-e--S-e-n_n_a_,_N_a_t_a_n_ae_I c_o_e_lh_O_,__N_e_C_i_L_o_p_e_S_,_O_'I_im__p_iO � �----------------------------------�----------�I·Criciúma,SC, 20 de fevereiro de 1974 Santana, Ondino Doim Vieira, Haulino Machado, Tereza Teixeira
Eng. Armando Miragli__Dir.Superintendente. I: Adam, Wilmar Rosa. ,.,'_,,' ti'es�,------------------��__� � ·__� �__-J � ,:_. � �
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Assembléia 'inicia trabalhos e

político'está na ordem do dia

r
Os trabalhos foram abertos às 8 horas e a sessão� surpreendentemente, teve longa duração: duas horas.

Um pronunciamento do Vice-Líder da Arena, Celso honestidade, 9.ue está, f�lta�do algu�a coisa a esta
Costa, abordando a problemática da' triticultura no Alto campanha, alguma providência _no sent:do. de, .que esta

Vale do Rio do Peixe, uma saudação' otimista' do líde�,do produção e esse trabalho do frutI�u�tor �ao signifique para

MDB Carlos Büchele e uma manifestaçao de ele um drama na hora da comercialização da safra, Parece
c6nte�tameÍ1to e esperanças" do representante arenista que fa!_ta um

� PH!�? justo, um p�eço mínin.:t0 para a

Sebastião Campos sobre o. futuro Governá do Gen�r� pro.duça frut�cula. O problema e t.anto maior quanto
Ernesto, Geisel foram os destaques da sessao plenária mais per�clvel e o pro��to, obse�vou am��, o p�rlamen1lr_:
realizada ontem pela Assembléia Legislativa, na abertura de e xernplificando que a nectan�a, deli�Io�IssIma e tao

seus trabalhos legislativos do ano. A reunião teve a duração apreciada pelo palad� do consumidor br!sileIr<�, em p<:ucas
de cerca de duas horas o que surpreendeu inclusive a Mesa horas, pode se de teríorar, ' I desde que nao esteja em camara

da. Casa, que esperava o efetivo início dos debates na frigorífica".
_

'

',.

.

, segunda-feira, por se tratar de um dia em que geralmente os Na co nclusao �e seu pronunclam.e�to, o Deputado Celso

deputados aproveitam para "estícar" o fmal de semana e Costa requereu a Mesa a exped�çao de mensagens �o
tratar de assuntos políticos em. suas' respectivas áreas Ministro da Agricultura no se�mte teor: 'A�seI_l1ble�'
eleitorais. , Legislativa. Estado Santa Catarina vg .por indicaç ao

Os trabalhos foram abertos' pelo Deputado Zany Deputado Celso Ivan da Costa vg manifesta ,aVossa
Gonzaga, com as seguintes palavras: 'Senhores Deputados, Excelência a sua pr�ocupa9ão quanto ao 'c�ma de,
inicia-se hoje o quarto ano legislativo da sétima legislatura, intranquilidade e �esammo, reinante entre ,os fruticultores

Sua Excelência o Governador do Estado devera estar do Alto Vale do Rio do PeIXe vg em especial entre aqueles
presente, nos termos da Constituição, perante esta Casa, �� que se; dedicam a viticultura vg face ao �aixo 'preço
segunda quinzena de abril, quando então dara oferecido pelo comprador vg para sua produçao de uva pt
conhecimento ao plenário, da sua ge stão à frente dos Outrossim sugere esta Casa Legislativa a necessidade urge nte

negócios públicos de Santa Catarina Nesse período a de estabelecimento de preço mínimo capaz de minorar o

Assembléia Legislativa assumirá .a alta re,ponsabilidade de sofrimento dessa valorosa classe da produção a� ícola vg

entregar ao Governador novos instrumentos 'de trabalho, cujo trabalho e esforço não tem sido compensado". '

para que S.Exa possa, realmente, e com eficiência, ESPERANÇAS.' ..

deslanchar as metas governamentais que haverão de �olocar O Deputado Sebastíão Neto Campo�, transmitindo as'

Santa Catarina num plano elevado perante o conceito dos impressões de recente estada em Brasília falou aos seus

demais Estados federativos'.'
'

pares da "euforia, contentamento e esperanças em relação
- E um ano também eleitoral - prosseguiu - quando a ao futuro Governo q_u� deverá instalar-se em' !l0sso Pa_ís".

Arena e o MDB haverão de voltar às praças públicas, para
- Desejo transmitir aos meus companheiros - fnsou ele

num �diálogo franco com () povo de Santa Catarina" -:- algu.ma� oqservayoes que m� �arecem ser de, �ande
recompor os quadros legislativos. A Mesa da Assembléia Import��cIa para nos homens pubh�os, homens militantes

neste período, se propõe a conduz ir os trabalhos desta Casa na pohtIc� == Estado Obs�rvaçoes de que o Governo

da mesma forma que o fez no ano anterior, e haverá de dar que dever� s�r mstalad� ,no (lia 15 de março ,d�leg�u .a
condições a que os Senhores Deputados possam voltar às hOI_l1ens públicos � pOlI!IC?S aquelas pastas rruIllste�IalS
praças públicas a partir de agosto, em recesso que permita maI�, nervosas, I_l1als s�nslvels,dentro da estrut�ra SOCIal e

com maior tranquilidade, o' contacto com o povo política do Brasil. Refiro-me a Pasta ?a �ducaç.ao, delegada
catarínense, a fim de que possamos trazer' para esta Casa o ao Sena�?r Ney Braga, q�e, ficara aS�I_ITI com a

rnesmo vigor, a mesma sinceridade e a mesma disposição e responsabilidade de homem publ�c?: de p6lI�ICO, v?1tado ,

propósitos que têm norteado os trabalhos da Assembléia paI<� o trato de problemas. umveISltar,IOs do ��IS. Refiro-me
Legislativa nesta como em outras legislaturas.'

.

ao Deputado Arnaldo Pr�e�o: tambem político e hOI?em
CRISE público, que recebeu a difícil tarefa de bem conduzir as

Depois de fazer o registro da passagem de mais um re�a,�ões com a I?-umero� clàsse ,operári�., Refiro-me ao

aniversário de emancipação política do Município de Ministro Armando Falcao, tambem político e homem

Videira, ocorrida ontem, o Deputado Celso Ivan da Costa, público, que tem a tar�f� das relações �om o -Governo

que foi o primeiro a falar em seguida ao Presidente da Casa, Federal e a, �strutura política de to�o ,o,fals, com odero e

manifestou aos seus pares perplexidade diante da crise que com os políticos e� to�os os se�s níveis .

, ,

se abate sobre a comercialização dos produtos da E acrescentou: Vejam que e grande a responsab�Idad�
fruticultura no Alto Vale do Rio do Peixe, "Assalta-me o dos políticos no próximo Governo, e certamente muito vai

fato de a 'uva, por exemplo" - .disse - "estar sendo depender do cOÍI1port�mento dos homens p�blicos e

entregue às cantinas produtoras de vinho e ao mercado pol.íticos de todo o,�rasil, as suas melhores relaçoes e ur�a
consumidor de Sao ?aulo, sem que os produtores saibam maior abertura polItIca dentro do futuro �overno. E nos

quanto irao receber por ela. Assisti o drama da Cooperativa e� Santa Catarina como de ,resto os polítícos de todo o

de Fruticultores de, Videira. com cerca de 50 caminhões PaIS estamos num ano eleitoral em que devemos ter

alinhados, carregados de uva sem ter onde destinar' o prese�te vários yro�lemas na área sucessóri�" devemos

produto, Aquilo deixou o produtor intranquilo, .pois que o tambem estar conscios ,� enorme respons�billdade que
Governo, numa campanha altamente meritória vem recai sobre a classe política de Santa Catanna, oe �e que
estimulando a produção agrícola; no caso a frutícula, muito vai depender' deste comportamento a m:merra, de
através do Projeto de Fruticultura, concedendo resolvermos os problemas futuros, Esta observaçao traduz,
finan ciamentos elevados ministr ando técnicas adiantadas .. também um voto de confiança .e de certeza em que o

aos produtores, fazendo' com que eles produzam sempre político, o homem públ��o de ,�anta Catarina, não há de'

mais, Entretanto, eu quero aqui manifestar, com to�a faltar com esta respon�abIlidade

,
'

)

O Secretário Orlando Bértoli entre- unidade orçamentária, os diversos ór

gou ontem ao Presidente da Assem- gãos que tratam dos ass!lntos relacio

bléia; Deputado Zany Gonzaga, mensa- nados com. a indústria e-o comércio, a
gem do Governador Colombo Salles exemplo do que ocorre no plano fe

acómpanhada de projeto-de-lei que deral".
"cria a Secretaria da Indústria e Co- A Secretarià tem como assuntos de
mércio e dá outras providências", a no- sua competência O desenvolvimento in
va Pasta que havia sidó anunciada pelo 'dustrial e comercial, promoção de ex

Chefe do Executivo aos representantes portações" turismo, pesquisas e experi
das associações comerciais e induStriais mentação técnológica. Passam 'a inte
do Estado. grar a nova Pasta, o Departamento Au-

No documento encaminha-do ao Le- tônomo de Turismo, a Junta Comer
gislativo, o Governador afIrma: cial do Estado e o Conselho de Desen
"Tenho a honra de submeter à consi- voivimento Industrial, ;Uérh de duas

deração da Augusta Assembléia Legis- coordenadorias, a da Expansão Indus

lativa, o anexo projeto de lei que cria a trial e a de Promoções de Exportações.
Secretaria da Indústria e Comércio, O projeto é o seguinte, na íntegra:
acrescentando-a à nominata da estru- �'Art. lo. - É acrescentada à nomi-
tura básica da AdmiIJ.istração Estadual. nata da estrutura básica da AdmÜlistra
A Secretaria em referên.-;ia vem conso- ção Estadual (aI:t. 34 da Lei no. 4.547,
lidar a experiência positiva do Projeto de 31 de dezembro de 197O) a Secreta
Cãtarinense de Desenvolvimento que, ria da Indústria e Comércio.
dentro do binômio Governo-:-Empresa, § 10. - Os assuntos que constituem
se propôs realizar, no Estado, uma a competência da Secretaria da Indús

ação desenvolvimentista à altura das tria e Comércio (art. 35 da Lei no.

, perspectivas e dás aspirações de gran- A.547, de 31 de. dezembro de 1970)
deza do povo barriga-verde. Na verd�" são os seguintes: desenvolvimento in

de, faz-se necessário reunir numa só . dustrial e 'comercial, promoção de ex-

,

portações, turismo, pesquisas e experi
mentação tecnológica.

,§ 20. :._ A estrutura da Seéretaria da
Indústria e Comércio compreende,
além do Gabinete do Secretário (art.
36 da Lei no. 4.547, de 31 de dezem
bro de 1970), os seguintés órgãos:
I - Órgãos Centraís:
- Coordenação da Expansão Indus

trial
- Cdordenação de Promoção de

. ExportaçOes;
II - Orgãos Descentralizados:
- JlJfita Comerciai do Estado
- Departamento Autônomo de Tu-

rismo;
III - Órgãos de Deliberação Coleti

va:

- Conselho de Desenvolvimento In
dustrial.

§ 30. - Atendida a conveniência, .

outros órgãos,. serviços e programas se

torialmente afins poderão ser, por de

creto, submetidos à jurisdição dà Se
cretaria da Indústria e Comérció, trans
ferindo-se à mesma os recursos orça:
mentários. /

§ 40. - Aplicam-se à Secretaria da

JÁ "ESTÁ DE POSSE 'DE UM CHEQUE

JUBILEU DE OURO'?

Vá buscar o seu cheque "jubileu de ouro" na, Modelar de confecções ou de móveis e tapetes

ou, ainda na de Eletro doméstico e porque esquecer a Grutinha?

O cheque vale como dinheiro somente �estes estabelecimentos.
I '

\

Fi

O novo Presidente recebe cumprimentos do 'Governador.

Eugênio TrompoVlski assumiu a

presidência do T. de Justiça
Em solenidade realizada

às 14 horas de ontem, foi
empossado na Presidência
do Tribunal de Justiça do
Estado o Desembargador
Eugênio Trompowsky
Taulois Filho, que vein
substituir o Desembarga
dor Norberto de Miranda
Ramos:

Ao ato compareceram o

Governador do Estado,
Colombo Salles, o Presi
dente da Assembléia Legis
lativa Deputado Zany
Gonzaga, Reitor da UFSC;
Conselheiro Nilton José
Cherem, Presidente do Tri
bunal de Contas do Esta
do; Dr. José Daura, Procu
rador Geral do-Estado; Dr.
João José Ramos Schaefêr,
Presidente da Ordem dos
Advogados do Brasil sec

ção de Santa Catarina; au
toridades civis, militares,
e cIesiásticas, magistrados,
advogados, desembargado
res e funcionários do Judi
ciário.

VIDA DE MAGISTRA
DO

Após a transmissão do '

cargo pelo Des. Norberto
de Miranda Ra mos, o novo
Presidente do Tribunal de

Justiça, proferiu discurso
assinalando a ascenção à
chefia do'Poder Judiciário
catarinense como o coroa
mento de sua carreira de

juiz.
Eugênio Trompowsky

começou sua vida de ma

gistrado' como Juiz Substi
tuto na circunscrição judi
ciária de Tubarão. Partici

rpou do primeiro concurso

de ingresso na magistratura
realizado no Estado há 30

Comércio, inclusive a composição do

órgão delib e rativo, �rão estabelecidas
em seu regulamento que disporá, igual
mente, sobre os seIViços necessários à

consecução de suas fInalidades.
Art. 40- - A Secretaria da Indústria

e Comércio, independente da instala

ção dos seus próprios serviços, poderá
delegar, mediante convênio, a órgãos
ofIciais ou semi-ofIciais de âmbito re

gional ou estadual, sediados no Estado,
o desempenho parcial dos encargos
que são atribuídos por esta lei.
Art. 50. - Ficam criados os segUin

tes cargos, de provimento em COrnlS
são:

- 1 cargo de Secretário de Estado,
com os vencimentos, vantagens e prer
rogativas comuns aos demais Secretá-

anos. "Foi urna carreira se-

'rena, sem atropelos nem

acotovelamentos com cole

gis, no afã'de galgar pos
tos, tanto que; quase ao

mesmo tempo atingimos a

desembargadoria, e já dois

deles, os eminentes desem
bargadores Marcílio Medeí
.ros e Belisário Ramos da
Costa, exerceram digna
mente esta Presidência".

Ressaltou que entre a

tarefas a serem empreendi
das está a adapta9ão ao no

vo Código de Processo Ci
vil do nosso Código de Di
visão e Organização Judi-.
ciárias e Regimento Inter
no do Tribunal, nos ter
mos de expressa disposição
daquele diploma federal.
'Tarefas outras, de ade

q uação do Poder Judiciá-,
rio de nossa terta à necessi
dade dos seus jurisdiciona
dos, exigirão de todos nós
atiladas soluções, como já'
encontradas pata outros

problemas, aqui resolvi
dos".
Além de Razon, em sua

obra "Ensaio sobre a Arte
de Julgar", oDes. Eugê-uo

'

Tr ompows.iy destacou
Ruy Barbosa na sua imor-
tal "Oração aos Moços",
onde consigna: "O direito
do mais miserável dos ho

mens, o direito do mendi

go, do criminoso, não é
menos sagrado que qual-

.

quer outro perante a Justi

ça, que 'o do mais alto dos

poderes. Antes, com os

mais miseráveis é que a

Justiça deve Ser mais aten
ta e se redobrar de escrú

pulos, porque são os mais
mal defendidos os que sus-

Indústria e Comércio as disposições da
Lei no. 4.547, de 31 de dezembro de
1.970 e suas modificações posteriores,
comuns às demais Secretarias.

Art. 20. - Em consequência ao dis
posto no § 20. do artigo anterior, sem

'

prejuízo do § 30.; passam para ajuris-,
dição da Secretaria da Indústrià e Coo.
mércio, uma vez formalmente insta-
1á<Ía:

a) -. (, Conselho de Desenvolvi

\�ento lndustrial, previsto no art. 47,
I1J da Lei no. 4.547, de 31 de dezem
bro de 1970;

b) - o Uepartamento Autônomo de

Turismo, criado pela Lei no. 4.240, de
30 de outubro de 1968, modificada
pela Lei ,no. 4.302, de 30 de abril de

1969;
c) - a Junta Comercial do Estado,

reorganizada pela Lei no. 4.285, de 7

,de abril de 1969.

,Art. 30 . .,.- As atribuições dos diver
sos órgãos da Secretaria da Indústria e

rios;
- 1 cargo de Chefe de Gabinete,

CC-I;
- 2' cargos, de Coordenador� CC-I.
Art: 60. - As despesaS desta lei, re

lativas aos órgãos já existentes, corre-

Hoje nas Bancas

o Menino Pintor

Desenho o Grama
Visão - BURDA
Neue Mode - RAKAM.

Set-Line - di Fata

Capricho - \Arabha
Contigo - Kung-Fú

-

�----------------------------------------��

Projeto da nova secretaria já está naAL

Hoje nas Bancas

Manchete

Histórias do Brasil

��Estórias de Terror
Eu sou o pavor
GUERRA Edicão Extra

, . ,

Miranda Ramos fez um relatório das atividades do TJ.
,

'

buídos 2.946 processos,
700 a mais do que no ano

anterior Foram julgados
2.677, o que significa que
houve um aumento quanto
ao ano de 1971, de 394 e

de 334 relativamente a.

1972.

citam menos interesse e os

contra cujo direito conspi
ram a inferioridade da con

dição com a míngua de re

cursos. A ninguém mais
.

que à Magistratura importa
fugir do medo, esquivar
humilhações e não conhe
cer a covardia. Todo ma

gistrado tem muito de he- O Conselho Disciplinar
róico em si mesmo, na pu-

da Magistratura, realizou
reza imaculada e na pláci- 18 sessões, tendo julgado
da regidez, que a nada se 32 processos todos relacio

dobre, a nada se tema, se- nados com a ordem, a dis-:

não da outra justiça, assen- ciplina e o normal anda
te cá em baixo, na cons- mento dos feitos, nas co

c iência das nações e culmi- ma:cas. Indíce esse alta
mente lá em cima no juí- mente expressivo tendo a

zo divino". :
-

': Presidência a seu cargo 83
"A magistratura até o . recurso.s extraordin�i05,

momento nao teve ainda dos quais foram recebidos
restabelecidas suas garan- 11 e ina<:fmitidos ,2, onde
tias constitucionais" -

38 mamfestaram agravos
prossegu,iu. "Para o emi- de instrumento.
nente Ministro Xavier de

Albuquerque, "pouco im

porta a vigência da legisla
ção excepcional que contin
gê ncias políticas impuze-
ram ao País. Melhor fora,
certamente, que já não
mais precisasse subsistir, e

nisso estão de acordo go
vernantes e governado".

I NTENSA ATIVIDA
DE

Em seu discurso, oDes. '

Norberto de Miranda Ra
mos destacou a intensa ati
vidade do Colégio Judiciá-

.

rio, creditando à excepcio
nal dedicação e capacidade
dos eminentes Juízes que
compõem os seus órgaos
julgadores. No exercício
de 1973, foram realizadas
265 sessões, sendo 218 or

dinárias, 42 extraordiná
rias e 5 especiais. No de
correr do ano foram distri-

O Presidente que dei
xou suas funções, ressaltou
ainda outras atividades im

portantes do órgão, entre
os quais concursos de Juiz
Substituto, comemorações
do centenário de Alberto
Santos Dumont, II Encon
tro de Magistra dos, Pro
motores e Advogados do
Estado e o atendimento

dispensado pelo governo às
necessidades materiais do
Judiciário. "A dotação or
çamentária do Judiciário

para 1973, era de Cr$
20.179.250,00 correspon
dendo a 1,78% da despesa
consolidada no Estado.

Verificou-se, no final do

ano, um saldo de c.s
924.161,44, que foi reco
lhido de acordo com a le
gislação vigente, ao Tesou
ro do Estado".

rão à conta das dotações próprias dos

respectivos orçamentos.
§ 10. - As de�pesas dos demais ór

gãos correrão por crédito especial, cuja
abertura fié� autorizada até o montan

te de Cr$ 500.000,00 (quinhentos mil
cruzeiros), à conta da Reserva de Con

'tingência. .

§ 2(). - Os recursos decorrentes do
crédito 'especial serão aplicados:

- até Cr$ - 150.000,00 (cento e

cinquen ta mil cruzeiros), em despesas
de pessoal;

- o saldo de até Cr$ :._ 350.000,00
(trezentos e cinquenta mil éruzeiros),
em despesas de qualquer natureza,
consoante plano aprovado pelo Gover
nador do Estado.

§ 30. - As despesas com o pessoal
requisitado ou posto à disposição cor

·rerão à conta dos órgãos da respectiva
lotação.

'

Art. 70. - Esta lei entrará em vigor
na data de sua publicação, revogadas as

disposições em contrário".

BOD'AS DE PRATA
José Joaquim Outra e Angela� Sergio,

Rogério, búcia Márcio e Patrícia Maria, genro

e filhos do casal MILTON VERfsSIMO RI

BEIRO e MARIA ERNESTINA CAMPOS

RIBEI RO, tem o prazer de convidar,parentes

e pessoas amigas p.ara a Missa de BODAS DE

PRATA a ser realizada às 19,30 horas do dia 3

de março (domingo)

Catarinense.

na Capela do

Colég:J
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Cartas I Eletrificação Rural Informação Geral
Políticos unidosvadas aos produtores rurais pela

energia 'el,étrica. Trata-se, assim,'
dum' 6rgão que, não obstante o

silêncio em que vem atuando,
conta com o preStígio, das simpa
tias do homem rural, que partici-
,panda dos, recursos da energia

. elétrica, passa a integrar a ofensi
va geral para as metas do futuro
catarinense.
A CEE continua em atividade,
. '

solicltada pelos pequenos lavra-
dores que se congtegam '.

em Co
'operativas para obter condições de
viabilidade dos serviços 'de eletri
fiéação. Agora mesmo abre con

corrêncía para a aql_jisição de ma

terial, ria ordem de um milhão e

meio de cruzeiros, destinados à
conclusão de várias linhas de ele

trificação em vários setores rurais
do Estado. São obras que prorno
vem o desenvolvimento não ape-

,
nas da produção, mas do 'espírito
de sociedade, estimulado pelas

,

condições que a eletricidade ta
vorece ao progresso social do
meio..

\

Não está, pois, fartando, à
margem das notáveis reaíizações
da CElESCi no Estado, uma es

peclal dedicação com que a CEE
concretiza a sua parte, na função
de propulsionar expansão a todos
os setores de.atividades criadoras,
em Santa Catarina. As popula
ções do campo também experi
mentam os estímulos que impul
sionam o homem ao trabalho em

prol do melhor porvir.

Não é justo que se esqueçam,
num instante de vigorosa propul
são dos valores econômicos do
Estado, o' que representa" desde

,

há longos períodos, a contribui
ção, das zonas rurais catarinense.:
no resoluto movimento de' ex- '

, pansão das riquezas regionais. No
regime de pequena propriedade,
qual o que se verifica nas áreas
rurais de nosso Estado, os esfor
ços insulados não poderiam reali
zar muito. Mas a união de todos, '

numa afirmação pulante de espí- ,

rito comum, conseguirá a força
precisa para promover o desen
volvimento daquelas áreas, atra
indo para elas osfatores que de
cidem numa pol ítica de desenvol
vimento.

I
E o que" felizmente, já ocorre

em grande parte das glebas rurais,
onde a inteligência dos pequenos
proprietários rurais inspira a or-:

ganização da comunidade vota-:
das a uma ação solidária, 'no inte-
resse de todos eles � das popula
ções. As Cooperativas têm assim
perlllitido que se concretizem
melhoramentos 'locais capazes de
estimular o progresso, daquelas
áreas antes carentes de melhores
atenções, quanto a recursos indis
pensâreis ao seu desenvolvimen
to.

Acontece isso - e constitui
exemplo do acerto -desse progres
so a associação de interesses com
as Cooperativas de Eletrificação
Rural, como se vê, um fato recen-

te que foi celebrado no Municí-,
pio do 'Morro da Fumaça, onde
se inaugUrou, há poucos .dias, a

instalação dos, serviços de eletrifi
cação, ,

obra' planejada e executa
da pela ,Comiss�o Estadual de
Energia Elétrica, que para isso te
ve condições na existência da Co-
operativa local.

'

Sabe-se flue essa melhoria leva
da ao Município pela energia elé
trica-já está atraindo algumas em
presas industriais. E natural;' É,
pois, merece realce a atividade da
CEE, cuja influência-no desenvol
vimento, da economia rural de
Santa Catarina está já represen
tando numerosas obras, no gêne
ro da que concluiu no Morro da
Fumaça e de out 'tas que se

acham em andamento, para opor
tuna inauguração.
A CEE vem, a esse respeito,

dando irrecusáveis provas de sua

eficiência, dentro das finalidade a

que está preposto o setor técni
co-administrativo' que lhe cum-

.. pre. levando os benefícios da
eletrificação ao homem do cam

po, a fim de ampará-lo na nobre
za do esforço que aplica ao cres

cimento econômico e social do
Estado, a Comissão Estadual de
Energia Elétrica, que tem como

Presidente um homem de grande
experiência e saber, o Engenhei
ro Haroldo Paranhos Pedernei
ras, está em realidade servindo-a

.

causa da integração catarinense,
através das vantagens que são Ie-

A reitoria da FURB
Parece não pairar mais dúvida a res- No �o da sucessão da direção da

peito da intenção do novo Governo. da FUndação Uníversidãde Regional de Blu-
"

República de marcar com uma'grande '

menau, que tanta celeuma vem causan

vitória' eleitoral o seu primeiro ano de do no -Vale do Itajaí, ri Prefeito Félix

mandato. Neste empenho, o General Theiss pretende dar uma demonstração
Geisel tem agido, em alguns casos, de de inteira liberdade política, no momen

maneira até ostensiva, o que chega a to da escolha. Atendendo a lista sêxtu
contrariar o seu estíle O caso típico, pla dos professores da instituição, tem- .

mas não único, terá sido o do Rio Gran-
,

'se como certo, nos círculos mais bem in

de do Sul,' em que uma audiência da formados de Blumenau que Seus preferi
bancada gaúcha ao Senado com o futuro dos são os srs. Ignácio Ricken, atual che
presidente determinou a disistência da- fe de gabinete da Prefeitura, e Rivadávia

Wo Ilsteín, secretário-geral da FURB,
candidatura do Sr. Guida Mondin, até pára reitor e vice-reitor, respectivamen- ,

então' inarredâvel. E em São.Paulo, ges- te. A decisão por certo haverá de contra
tões mais discretas praticamente fulmi- riar as preferências da,bancada do MDB
naram as candidaturas que pretendiam. na Câmara Municipal, cujo candidato é '

se antepor à do ex-governador Carvalho o seu líder, vereador Milton Ribeiro.
Pinto. Círculos bem informados na esfe- Como consolo, o Sr, Milton Ribeiro de
ra federal são de opinião que, no afã de verá obter do Diretório Municipal do
vitoriar no pleito o partido oficial, o MDB de Blumenau, éom a aprovação do

esquema das escolhas dos novos gover- Prefeito Félix Theiss, o apoio para con

nadores certamente ganhará um colo- correr a uma vaga de Deputado Federal
rido nitidamente político, nos Estados nas próximas eleições. O mesmo, por
em que a classe estiver sufícíenteménte sinal, deverá ocorrer na Arena com opa
coesa. <Ire Orlando Murphy, que deixa a reíto-

.

ria para' tentar a Câmara dos Deputados,

Congresso
Entendimentos mantidos entre a Pre- Na

.

sessão da Câmara Municipal da
feitura Municipal e a Empresa Associada última quinta-feira, o vereador Pedro
de Transportes, Coletivos resultaram na . Medeiros ocupou a tribuna para registrar
criação de uma nova linha de ônibus "rapidamente" o seu descontentamento
entre o centro da Cidade e a Lagoa da com a pauta do primeiro Congresso dos
Conceição, coin partida marcada para as Prefeitos de Santa Catarina a ser inicia-

.
22h30min. A medida vai beneficiar, do no próximo dia S_ É que além' do
'principalmente, aos estudantes do perío- temário anunciar "apenas assuntos de ,

,do noturno que frequentam escolas no interesse dá aia do governo estadual, nãocentro e moram na Lagoa. Também .

ficou acertado que o ônibus das há nada especificamente sobre adminis-

7h3Omin, que atualmente tem seu 'pon- tração municipal" .

to final na avenida da Lagoa, se estende-
Outro fato insólito apontado pelo Sr.

rá até a Barra da Lagoa. Ambas as inova- Pedro Medeiros: nenhum dos conferen

ções serão iniciadas nesta segunda-feira. cistas é político. Só há técnicos.

A Assembléia
La Barca A Assembléia Legislativa reabriu os

Tema dos mais populares atualmente trabalhos parlamentares dando pleno
.

na cidade: o novo local para ancora- funcionamento' às atividades' da Casa e

douro da "barca". O Miramar, como se desde ontem os deputados estão empe
sabe, navega hoje nas ,brancas areias do nhados a fundo.no exame de projetos e'
aterro e, à exceção do Veleiros da Oba, dos temas políticos que serão abordados
não há um único sítio dolado de cá da nos próximos dias, Esíe, por sinal, será o
ponte em que se possa processar com a ano mais' importante na esfera do Poder
devida pompa o referido embarque. A Legislativo na atual legislatura. O Execu
maioria das sugestões se inclina para a

'. tivo tem projetos de alta relevância para
encaminhar dentro em breve à Assem

Oba do Carvão, exatamente. sob um dos bléia, enquanto que os deputados, por
pilares da nova ponte. É preciso, contu- sua vez, se envolverão na campanha pela
do, que se providencie um embarcadou- reeleição e no processo sucessório esta
ro condigno - é a opinião conspícua ao dual, quando terão que eleger o sucessor
"senadinho" e instituições sfíns. do Governador Colombo SaIles.

JOINVILLE
Por proposição do no

bre vereador Aderbal Tavá
res Lopes; aprovada, por
unanimidade, foi consigna
do um voto de louvor a

V.Sa., na qualidade de Pre
sidente da Associação Ca
tarinense de Ensino, pela
maneira nobre � digna co

J,TIo foi celebrado o ingres
so de calouros na Faculda
de de Educação.

De há muito nos pare
cia que os trotes, com cor

te de cabelo, pinturas as

mais exóticas e outras es

travagâncias, eram incom

patíveis com os tempos
atuais, 'quando eminentes
chefes e mães de família,
ou pessoas já com altas res-

'

po nsab il idades, tinham
que se submeter aos tais
trotes, até certo ponto ver

gonhosos e degradantes,
ou, pelo menos, inade
quados.

A maneíra como esse

educandário orientou a

comemoração é digna dos'
maiores elogios, pois os es

tudantes festejaram seu in

gresso na Escola Superior e
tantas famílías necessita
das foram ou podem ser

socorridas com os donati
vos angariados. É com

grande satisfação que, em
nome do povo que repre
sentamos, nos congratu-
lamos com V.Sa por esta
maneira diferente, mas

bem mais elegante e útil de

realização deum trote de
calouros.

Fazemos votos, outros
sim, para que este magnífi
co exemplo seja imitado

por outros estabelecimen
tos de- ensino, eliminando,
'de vez, o trote tradicional,
com suas estravagâncías e

impropriedades. ,

Paralelamente, apresen
tamos protestos de elevada
estima e distinta considera

ção. Violantino Rodrigues,
presidente da Câmara Mu

nicipal de Joinville.
085 - Este ofício foi

enviado ao professor,Guí
lherme Guímballa, presi
dente da Associação Cãta-
rinense de Ensino e uma

cópia encaminhada a O Es-
tado pelo presidente do
Diretório Acadêmico da
Faculdade de 'Educação' de
Joinville, Luiz Trentini, "FOI ASSIM QUE ELE PAGOU

Aqui vai uma sugestão· 300 FRANCOS POR UMA PERNA
para as Empresas Associa-

DE PAU; COM QUE ELA ACHou,
das de Transporte que co-

brem linhas com grande CONVENIENTE PRESENTEAR

afluência de' estudantes: HIPÓLITO". (Gustave Flaubert)
montar postos de venda de ENEIDO: (com o ar deveras enfastia
passes de ônibus nos pró- do) Eritis sicut diis!
prios estabelecimentos. A LORENA: (lasciva) Ê?
negligência da �x�Trinda- ,AURiNEA: (entrando como quemjá
dense fazia com que alu-' vai saindo) Credo, que sujeitinho cha
nos faltassem às aulas ou tl?, dizendo coisas horríveis assim em

saíssem mais cedo para plena sala.
comprar passes. '

ENEIDO: Habemus confitentem teum.
As Associadas, que pa- HELGA: [acordando meio louca e

recem ter um certo' dina-
mismo em boa parte das meio medica, que de médico e louco

linhas, já deveriam tomar etc, etc) Que 'bom, nã� é mesmo? E o

as providências para insta- pneumotorax, continua anêmico?

lação de um posto de ven- AURINEA: (com a mão atrás do sofá'
das no Campus da Trinda- para ler o texto mal decorado, ,mál
de. Essa medida facilitll!:.!a escrito e mal mimeografado) Quando
a empresa e os estudantes. iremos parar de falar €oisas sem nexo.

Odete Krieger Locks. nesta Oasa? Quando falaremos, por

exemplq, da dificuldade de falaY'hoje
em dia?

"

LORENA:Oh!
ENEIDO: Hoc' 1'010, sic jubeo, sit pro
ratione voluntas..

LORENA: (mais alegre, quase feliz)
Oh!
HELGA: (nervosa) Se' o Eneido não

parar com essa alocuções estrangeiras
eu vou embora. Diga isso a ele Lorena.
Eu vou embora e não volto mais hem?
LORENA: (angustiada) Ah!
ENEIDO: In cauda v'enenum;
HELGA: (d�amática e escapista)

Nova linha

A volta às aulas
-,

o

r:

Continuidade
, Hevolucionííria

,Tudo é festa'!

Tragédia emI ato:

pria. Nesse empenho é que se dirigem todos os

esforços, sobretudo para impedir que voltem, a

deformar a Nação doutrinas sem raizes nas suas

origens e pendores históricos.
Sem dúvida, a. experiência de outros povos

mais velhos não pode ficar sem atenção, princi
.

palmente se houver, a identificar as vocações, os
sadios ideais que plasmaram a alma da sociedade
brasileira. Todavia, não esqueçamos que ,ia Bra

sil", como afirmou certa vez o PresidenteMédici,
"como qualquer outra Nação, é original, único e

inconfundível na sua individualidade, cabendo

-lhe. desse modo, escolher, para a consecução dos
objetivos nacionais, o' caminho que melhor con
venha aos seus superiores e legitimas interesses".

Pronunciamentos semelhantes são os que tem

feito o preclaro sucessor do atual Chefe do Go

"ema, General Geisel. Tendo acompanhado a tra

jetória revolucionária at« o momento em que a

confiança dos Brasileiros lhe entregam .as respon
sabilidades de dar-lhe prosseguimento, o novo

Chefe da Nação não desconhece,. nem olvida os

problemas que pedem solução e as diretrizes que,
aplicadas desde 1964, estão conferindo ao Brasil

condições de uma Nação soberana, consciente de
-si e -disposta a afirmar-sé em toda a sua grandeza .

,entre as que preparam o mundo melhor de ama-

nhã.
'

Essa a patriótica expectativa com que todas as

forças de opinião e de produçãosaudarão-a posse
do General Geisel e aplaudirão, como de justiça,
o término do Governo 'do GeneràlMédici, ambos
bem assinalados por serviços patrióticos, no óurso
da gloriosa história do Brasil.

'

Dentro do mais sadio princípio democrático,
o Presidente Médici deverá transmitir ao seu su

cessor eleito o mandato da Presidência da Repú
blica.

O General Ernesto Geisel, que dele receberá o

cargo, tem sido alvo das manifestações de simpa
tia e confiança populares - e à expectativa de
todas às classes catarinenses é, inequivocamente,
a mais feliz, do ponto de vista dasesperanças que

.

o passado e o nome do futuro Presidente inspira a

toda a Nação..
A continuiaade da obra revolucionária noPais

não sofrerá solução, enquanto, sob a gestão do
General Geisel terá.prosseguimento seguro a mar

cha nacional para cada vez maior desenvolvimen
to. O sentido histórico do pronunciamento de há
âz anos - como disse o Presidente Geisel - "pe
'netra a consciência -do País, de modo cada vez

mais vivo e mais profundo", formando a vontade

politica do Brasil e operando, com firmeza, para
garantia da sua reconstrução econômica,' social,
,financeira e politica.

,

É essa precisamente a linha em que assenta a

manifesta intenção do Presidente Geisel, visando
à indesviável ofensiva nacional para a posição que
cabe ao Brasil entre as potências mundiais As

conquistas duma década de renovações vão ser

consolidadas e acrescidas. O que se tem feito - e

no último quatriênio mais se acentou - é a busca
d e soluções e problemas brasileiros, cuja originali
dade corresponde a peculiares condiçõe� de meio

fisico, de e;volução ética e de pendores espirituais.
A verdade é que os interesses do Brasil não se

ajustam a transplantação de ou trinas' polfticas, e

sim reclamam aplicações mais con,sentâneas a rea

lidade do País. E a obra da revolução de março
não tem sido outra senão a de restituir ao Brasil a
sua fisionomia política, social e econômica pró-

_...

alça do latão de lixo, venha mais para
o centro do palco. Helga; Q qUf faz aí
parada sua tansa? ]Vão se despediu,
não disse que ia embora? (e aos gritos)
Rápido, ordem nessa casa! E silêncio
na platéia que os problemas precisam
ser criados e as soluções descobertas e

essa peça precisa terminar que eu estou

com fome!
,

ENEIDO: (não estando nem (li) Mehr
licht. ..

AURINEA: (ainda furiosa - ou seria

furibunda? ) Mér Liche é uma vassou

rada nessa cabeça ôca, .ladrõo de frases
estúpidas e sem sentido.

.

LORENA: (enlevada com a discussão)
Oh!
ENEIDO: Mens divinor (e se esconde
sob o chapéu)

CATAPÃR! (vassoura ao vôo em

busca da caixa cefálica de um citador

profissional) _

ENEIDO: (levantando-se, meio abala-,
do) Loco dolenti!

CATAPÃF! (vassoura rides again,
só que desta vez derrnba o nosso ,ami-

. ,

go, coitado, que não desiste)
ENEIDO: (ainda deitado) Prolem sine

matre creatam!
PLOF! (Aurinea mata Eneido cruel

mente, crime pelo' qual deverá sofrer .

os maiores castigos e as maiores dores.

.Não deixem de acompanhar linha por
linha esta emocionante novela.
PS: esqueci de dizer que Eneido foi
morto com uma marretada na base su

perior do crania)
LORENA: (estupefata e apaVorada)
Oh!
AURINEA: (friamente) Pronto, tudo

resolvido quanto ao pàpagaio diciona- .

rista. Eu estava mesmo aehando que
tinha gente def'[l4is nesta peça.

, .. '�.'

LORENA: (pensr/tiva) Oh!

HELGA: (voltando) Que. bom, que
'bom, agora somos novamente três a

mesa. Acho que vou tomar um banho
e me amimar para o jantar. (sai can ta
rolando) Que bom, que bom, 'que
bom...

. AURINEA: Que que essa menina quer
aqui, doida como é?

LORENA: (sonolenta, sem perceber
que já estava enchendo) Oh!
NHAC! (Aurínea, colaborando

decisivamente com a onda de econo
mia deste teatro, diminui novamente o
elenco, com uma dentada certeira-aca

.

bando com a exclamativa criatura)
HELGA: (voltando e deparandotdepa
rando.: bonita palavra) com Aurínea
ainda. suja de sangue) Tsc, tsc, mas é

bem como diz velho deitado: um é de

menos, dois é que tá bom, trefi não
vale a pena, né?
AURINEA: E vê se fica quieta. Não
me custa te matar também.
HELGA: Que é isso Aurinoca, se você
me matar vai ficar sem saber onde está
o tesouro daf.amz7ia.

.

E agora, o que fará' Aurínea? E o

que fará Helga? E o que fará a polí
cia? Aurínea ficará impune? Helga
ficará impune? E os cadáveres? Não

percam o finai deste eletrizante drama
de dor e suspense; amor e nonsense_

Mas pensando bem, valerá a pena espe
rar pelo final? E se o autor não escre

veu a final? Não é muito melhor desis-
"tir disso tudo e voltar a ler Gllstave
Flaubert? E lembrem-se, as respostas a

todas essas pergunteis estão em alguma
parte do· cérebro do Cérebro do Mar o
Mosca Azul!

DETRAN

Desejo sugerir ao De-
1_!lan a adoção de 'lima me-

.

dida para.evitar colisões no
entrocamento da rua' Gas
par Dutra com a avenida
Ivo Silveira. A partir das
20 horas, o veículo que
procede da Gaspar Dutra
em direção à ponte pode
ria fazer o desvio que anti
gamente exÍstia no começo

.

da avenida. As colisões, ge
ralmente, s,ão provocadas
porque o motorista não
alivia o acelerador quando
passa pelo entroncamento.
Com o desvio, eles serão
obrigados a diminuir a ve

locidade_ Janio Pereira,
Florianópolis.

Gusta,vo Neves

Expediente
Editor chefe:Marcílio Medeiros FilhoDir.etor: José Matusalém ComeUi

I;lIlpresa I:.'Jirora O I:.ST4 DO Uda. Admmislração, Redação e Oficinas: rua· Felipe
Selim;dt, II fi . Floria/lÓpolis _. Caixa Postal13.9 7. Telefones: 3022 (Administrarão) e

'4I.1V (ReJa('ãu) .. I:ndereç'f) Telegráfico: /:.:'iTADO :_ SUCURSAIS: Blurnenau: rua J5 de'
No vem hm: 504 30, andar - conjunto, 303, Lages: Rua NereU Ramos. I:.urfíciu Centenário'

conjunto l - 60, ��dar: Criciúma: Avenida Getúlio Vqrgas, ]12, Joinville: rua 15 ie,
',Vuvemhru, 7YV' Tubarão: Rua São Manoel, tUlficio Solar, REPRESENTANTES: Rio de
Janeiro: Representações A.S. l,arÇl I.rJa. - Avenida Almirante Barroso, 63 - Conjunto

, I Y7 IJ. São Paulo: Representaç6es A.S. Lara LIda. - A venida São João, 1333 - 40. andar �

conj'{nto 44: Recife: Reprenaes - Rua Aurora, 1071 - 30. O/idar:Belo Horizonte: Repre·
/Jae.> .. AI'. Amazonas, 314 -' Sala 907: Salvador: Reprenaes - Av. 7 de Setemhro, 29 -

cunjunto 50515()�. Curitiba: CA. Marques - Rua Marechal Deodoro, 21/ - conjunto 1606
.fone 23270�: Porto Alegre: Prbpal - Propagando' Representações Ltda. " Rua Coronel

Vicente. 4;6. Pre"os: Cr$ 1,00 - .Iara do t'stado -
. Cr$ 1,20.Assinatura:Anual- Cr$

IM.OO e semestral- Cr$ 100,00. '

O F.STA (lO não ack;ta para puhlicações colaborações em forma de artigos'assinados qlle não
""'(''''7 <r;/ú'itados. não se resposabilizando pelos originais enviados à Redação.

r Adeus.
ENEIDO: Fiat lux.
LORENA: (por baixo da mesa) Oh!
AURINEA: por fayor, vamos levar as

coisas decentemente. Vamos por -um.
pouco de ordem nessa bagunça. Enei
da, onde escondestes aquele buque de
-tertúlias? Lorena, controle-se, larrue a

,

, I

Cesar Valente
�----------------------�,��--------------------------------------------------------�
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Cen'trais de abasteci'mento:
Brasil, o território

neutro da A. Latina
porAntônio Salgado, da AP.

Santiago (APl - ° Brasil parece ter se converti
do no território neutro propício para um encontro
entre os presidentes do Chile e da Boiívia, pois
ambos estarão presentes à transmissão do mandato

, 'presidencial, a 15,de março, segundo os observado
res diplomáticos chilenos.

A, chancelaria anunciou oficialmente emSantia
go que o chefe do governo militar, general Augusto
Pinochet, pretende vir ao Brasil. O presidente boli
viano, general Hugo Banzer, também pretende es-

tar em Brasília.
.

Chile e Bolívia romperam suas relações há 12

anos, devido ao uso das águas de um rio fronteiri

'ço, mas ultimamente, personalidades de ambos os

países insistiram numa aproximação,

Anteontem à noite, regressou ao Brasil o embai
xador brasileiro Antônio Canto, que aparentemente
está ultimando os detalhes do programa de ativida

des que cumprirá em Brasília a delegação chilena.
No deposto regime do extinto presidente Salva-

". dor Allende, as relações chileno-brasileiras sofre
ram um crescente deterioramento. Nesse período,
o Chile recebeu numerosos cidadãos brasileiros,
que disseram ter problemas com as' autoridades do

país. Em 1970; pouco após Allende assumir o pó
der, um grupo de 77 brasileiros, trocados pC! um

diplomata inglês sequestrado, dirigiu-se para o Chi- ,

le. Muitos deles conseguiram emprego em reparti
ções estatais ou em sedes universitárias, a convite

das autoridades locais.
Pinochet, ao viajar para, o Brasil, fará sua pri

meira viagem ao exterior desde que assumiu a pre
sidência da junta militar, há quase seis meses.

Eduardo Frei foi o último mandatário chileno que
visitou oficialmente o Brasil, em 1968.

Médici e os objetivos
da Revolução de 64

Em sua mensagem ontem ao Congresso Nacional, o
Presidente Médici afirmou que o objetivo fundamental
da Revolução de março de 64, na ordem

econômico-financeira, 'consistia em acelerar o

crescimento da economia.' Política que, conduzida com

objetívidade e' fírmeza, entrou desde logo a transformar a
fisionomia econômica do País, "cuja prosperidade, entre
1969 e, 1973, alcançou os maiores índices da nossa

história" .

l Acrescenta 'que o modelo brasileiro de

'deserivolvimento fundamentou-se na realidade nacional,
"aumentando-se, diante disso, gradualmente, a taxa de

'investimentos públicos e privados, sem comprimir-se o

consumo, isto é, sem ônus excessivo para a geração
, presente, dirigindo-se essas inversões para os setores mais

dinâmicos da economia, onde foram maiores os efeitos

,multiplicadores e mais' equitativa à' distribuição dos
resultados" .

Em outro trecho de sua mensagem, diz o Presidente
Médici que foi intensificada, concomitantemente, a

política de combate à inflação, devido aos graves

problemas que esta suscita. EspecWempenho se aplicou
na 'busca do equilíbrio orçamentário, reduzindo-se,
gradativamente, o deficit do Tesouro Nacional, que, em
1972, significou apenas dois décimos por cento do

produto interno bruto. b deficit orçamentário
desapareceu, todavia, em 1973, por completo -, fato não

ocorrente havia mais de 22 anos - para dar lugar a

superavit de cerca de Cr$ 295 milhões." ,

intercâmbio com a AL
° presidente do sistema

nacional de centrais de

abastecimento, SINAC,
Rubens de Castro Albu
querque, disse ontem em

Belo Horizonte que o. pro-:

grama das centrais de abas

tecimento é de dimensão

continental, pois, em sua '

fase fmal, atingirá,' um .es

tágio de completo inter
câmbio de' mercadorias en

tre as Ceasas brasileiras e

as entidades latino-ameri
c�nas de comercialização,

Durante a solenidade de
.

inauguraçao da Ceasa de

Minas Gerais, Rubens Al

buquerque . revelou que ()
primeiro passo para esta

'

integração latíno-america
na na comercialização de

,produtos horti-granjeiros
já foi dado no atual gover
no, pois o país está expor
tando seu "know-how" pa
ra o México, Peru, Colôm
bia, Venezuela, Equador e

Paraguai. Anunciou ainda

'que; dentro de dois dias, o
Presidente Médici estará

inaugurando na Guanabata

a primeira Ceasa em im-

portância dentro. do siste

ma nacional.
Rubens Albuquerque

disse que o modelo brasi
leiro para a solução do

problema de abastecimen
to aos grandes centros con
sumidores é hoje admirado

por todos os países latino
-americanos, .razão pela
qual o presidente do Méxi

co, Luis. Echeverria, quis
que os técnicos do sistema

nacional de centrais de

abastecimento expusessem
ao ministé rio mexicano a

, e x�riência brasileira no

setor.
'- Nosso "know-how"

já sensibilizou também o

governo do Peru' e por isso

mexicanos e peruanos se

encontram no Brasil, co

rihecendo as técnicas aqui
utilizadas na implantação
das centrais de abaste
cimento. Para isso, afir

mou, já firmamos convê

nios com vários países do
nosso continente.

- Quanto ao Paraguai
disse, fomos solicitados a

colaborar na implantaçao
da central de abastecimen-

to de Assunção e a prestar
assistência técnica na solu

ção dos' problemas de co

mercialização de produtos
perecíveís paraguaios.

Salientou ainda Rubens

Albuquerque que um com

pleto intercâmbio de pro
dutos horti-granjeiros en

tre Ceasas brasileiras e as

en tidades latino-america
nas só será possível dentro
de mais alguns anos, pois
nos países onde estão sen

do implantados sistemas'

semelhantes ainda não

existe em operação nenhu
ma central como as brasi

leiras. Primeiro, disse, é fie-
.

cessário que eles implantem
seus sistemas físicos.

Rubens Albuquerque
disse ainda que a central
de abastecimento de Minas

Gerais, segunda em impor
tância no. sistema foi. a

principal responsável pelo
crescimento de 30 por cen
to da produção deprodu
tos horti-fruti-granjeiros
no Estado, como pode
c onstatar em estatísticas

,

recentes.

Na boca do Acre o rio
Purus ,iá transbordou

o governador João Walter
'

de Andrade seguiu na manhã
'

de ontem para Boca do Acre,
onde as águas do Rio Purus já
começaram a invadir a Cidade.

Como a situação' tende a

agravar-se; pois a estação das
chuvas só terminará em junho,
quando, então, começará a va

zante, o capitâo-de-mar-e-guer
ra Ricardo Raposo Carneiro -

Comandante Naval de Manaus
,

- colocou sua flotilha em esta
do de alerta. A FAB já foi mo
bilizada e seus 'aviões "Búfa
los" (C-1l5) estão transpor
tando equipes médicas e remé-,
díos,

o primeiro Búfalo a deixar
a Capital levou' uma tonelada e

meia de -medícamentos; além
da equipe médica da Secretaria
de Saúde. Ontem; às-H horas
- meia hora antes do embar

que do Governador e de seu

secretário Antônio Ricci, da
Saúde' - um outro aparelho da
FAB transportou uma carga de
três toneladas, desta vez levan
do mais dois' médicos e grande

, quantidade de vacinas e de lei
te em pó.

O Sr. João Walter de An
drade declarou na noite ante-.

rior que está bastante preocu-
.

pado com a situação do Rio
Purus, manifestando tranquili
dade, no 'entanto, com relação
a outros rios.

'

Enquanto isso, em Manausr
as águas do Rio Negro conti
nuam a subir assustadoramen
te, começando a preocupar as

populações ribeirinhas. Ontem
o nível do rio havia subido

mais 4 cm; faltando agora, em

princípio de março, pouco
mais de 4 metros para alcançar
os níveis registrados em junho
de 1953 - os mais altos de

que se tem notícia.

ESTADO DE SANTA CATARINA
SECRETARIA DOS TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM

'AVISO
o DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS TRANS

PORTES E OBRAS�DE SANTA CATARINA (DERSC)., através do ESCRITÓRIO DE SÃO
FRANCISCO DO SUL - ENSEADA, comunica aos interessados que se acha aberta a Tomada

de Preços - Edital no. 1/74, para o fornecimento de materiais e 'execução de Obras de' Artes

Correntes, com prazo de entrega das propostas até as 15,00 horas do dia 14 de março de 1974.

Cópia do Edital e maiores esclarecimentos, serão obtidos na la. Residência do DERSC.,'sito
a rua Ministro Calógeras, sino., em Joinville, Estado de Santa Catarina, durante o expediente
normal. •

DE RSC" em São F.rancisco do Sul, 27. de fevereiro de 1974.
.. Engenheiro Civil Pedro Arns

Chefe do Escritório de São Francisco
do Sul - Enseada

.

GOVERNO DO ESTADO
SECRETARIA DOS SERVICOS PÚBLICOS

Â CASAN '. ,\.
� cia catarinense de águas e saneamento

EDITAL TOMADA DE P�EÇOS Nº· 013/74.

A COMPANHIA CATARINENSE' DE ÁGUAS E

SANEAMENT,O--'-CASAN, sociedade de economia mista estadual,

reg.istrada na �unta Comercial do Estado sob o no. 34.438, C.G.C. do
Ministério da Fazenda no. 82.508.433/001, com sede à Rua Tiradentes

no. 17, em; Florianópolis +. S.C., comunica que se encontram a

disposiçâo dos interessados, no endereço acima mencionado, os

elementos da Tornada de Preços no. 013/74,· destinada a selecionar

propostas para aquisição de MATERIAL FILTRANTE para as

ESTAÇÕES DE TRATAMENTO dos Sistemas de Abastecimento de

Ãgua das cidades de BALNEÃRIO CAMBOR IÚ - SÃO JOÃO
BATISTA - CRICIÚMA e XANXERE S.C.

° Edital encontra-se afixado no mural da recepção da CASAN, andar

térreo, no endereço acima mencionado, local onde deverão ser

entregues as propostas até as 15:00 (quinze) horas do dia 22 (vinte e

dois) de Março de 1974.

Florianópolis, 22 de Fevereiro de 1974

A DIRETORIA

de 1965. Esta lei obriga a incorporação aos salá
rios dos trabalhadores, da taxa de produtividade e

. 'do resíduo inflacionário, que daria um total de

8,4% e 7 4% respectivamente.
--SegUndoopresidente do Sindicato dos Traba
lhadores nas' Indústrias Metalúrgicas, Mecânicas e

de Material Elétrico de São Bernardo do Campo e

Diadema, Paulo Vidal Neto, um aumento de 25%
nos seus salários seria a aplicação correta da políti
ca salarial entretanto, o que desanima a classe, é

que para fins de reajuste salarial o governo deter

mina, por decreto, uma taxa de produtividade de

apenas 3,5%, ao invés de 8,4, que seria o índice
real do cálculo, e um resíduo inflacionário de 6%.
,A defasagem 'neste ultimo' índice pode ser obser
vada no fato de que a inflação em 1973 foi muito
acima de 12% e como os trabalhadores teriam o

resíduo inflacionário integrado em seus salários
na forma de metade do percentual de inflação, o
índice de 6% está, também, muito abaixo das ex

pectativas. Outro fato que revolta os trabalhado
res são os crescenteslucros das grandes empresas,

,

que se distanciam .cada vez mais da relatividade
dos' salários.

Costa Cavalcanti deixa o

Mi,,�s'ér;o com frustrações

Metalúrgicos reivindicam
em dissídio m,elhor salário

Salgueiro é a campeã do
CGiiiaVal carioca este ano

ESTADO DE SANTA CATARINA

SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMISSÃO DE ENERGIA ELÉTRICA· - CEE -

EDITAL DE TOMADA DE PREÇOS Nº 01/74

COMU,NICACÃO
A Comissão de Energia, Elétrica - CEE - com sede à rua Tenente Silveira, Edlffcio das

Diretorias, 20. andar, em Florian6polis, comunica que se encontra à disposição dos interessados
no endereço acima; os elementos da Tomada de Preços no. 01/74, para aquisição de ferraqans,
isoladores, condutores e material elétrico.

,

.

O Edital encontra-se afixado no "hall" de entrada da Comissão de Energia Elétrica.
Para melhores esclarecimentos, e c6pia do referido Edital, os interessados deverão dirigir-se a

Divisão Administrativa do Órgão, no local acima citado.

Florian6pólis,27 de fevereiro de 1974
'

,

Eng. Civil HAROLDO P. PEDERNEIRAS
Diretor Geral da Comissão de Energia Elétrica

Embora manifestasse sua satisfação, porque to

,
dos os projetos e programas de sua área estao

tendo andamento, o Ministro do Interior, Costa
, Cavalcanti, confessou ontem que deixará o Minis
tério com duas frustrações: A de nunca ter conse

guido emancipar um índio sequer e a de não ter

inaugurado ainda nenhum conjunto do Plano Na

cional de Habitação Popular - PLANHAP.
O Ministro assim se manifestou na IDa. reu

niao ordinária da Comissão de Coordenação Re

gional - Sul, em Porto Alegre, durante a qual o
relegado regional do BNH, Loris Isato anunciou

que, dentro de três meses, será iniciada a cons

trução das primeiras duas mil moradias do PLA
NHAP - das sete mil previstas anualmente - em

Porto Alegre.
,

Na rápida entrevista que concedeu no aero

porto Salgado Filho, o Ministro Costa Cavalcanti
disse ainda que uma das maiores satisfações de
sua gestão foi a de constatar que os programas de
I ntegração Nacional, desenvolvidos na Região
Norte e Nordeste, estão realmente modií'icando a

_

Cerca de 350 mil metalúrgicos dos municípios·
da região do ABC (Santo André, Sao Bernardo e

São Caetano), onde funcionam as mais importan
tes empresas automobilísticas do País, e de um

grande número de empresas do interior do Esta

do, representados pelos seus 33 sindicatos e fede

ração estadual, reivindicarao aumento de seus sa

lários na próxima segunda-feira, na Delegacia Re

gional do Trabalho, em São Paulo.
,

'0 reajuste, que será pedido através do dissídio
coletivo, é de 25%, mas segundo os líderes sindi
cais deverá acontecer um impasse nas negociações
entre Suas entidades e os 'sindicatos patronais e

Federação <Ias Indústrias do Estado de São Paulo,
representantes das empresas, pois sempre apresen
tam restrições as reivindicações dos metalúrgicos.
Se não houver acordo amigável na segunda-feira,
o processo será remetido ao Tribunal Regional do
Trabalho, para nova tentativa na terça-feira.

Se persistir o impasse, o julgamento dos novos

salários dos metalúrgicos Sabe-se que o reajuste
será feito nos termos da política salarial garantida
pela lei 4.725 de 13 de julho de 1965. Esta lei
.Sabe-se que o reajuste será 4725 de 13de julho

O Salgueiro sagrou-se campeã do carnaval ca
rioca de 1974 ao obter 94 pontos nos dez quesi
tos julgados pelos.juízes na Avenida Antônio Car
los A Portela e o Império Serrand empataram
,com 93 pontos mas a primeira ficou com o títu
lo de vice-campeã por ter obtido um ponto a.mais
no quesito bateria que nestes casos funciona co

mo fórmula de desempate.

fisionomia daquelas áreas. Acrescentou que 'o Pla
no' Nacional de Saneamento é uma das maiores
realidades do governo do Presidente Médici, pois .

possibilitará, nos próxírnos.cinco anos, a quemais
de 66 milhões de brasileiros tenham redes de água
e 50 milhões, rede de esgotos.

Sobre a atuação do Ministério e da Fanai em
favor do índio, o Ministro Costa Cavalcanti afir
mou que não houve nenhum 'caso a lamentar na

ocupação pioneira realizada na Amazônia, mas

frisou: "conseguimos o estatuto do índio, agora
querem regulamentar o estatuto, o que não é ne

cessário. O importante é emancipá-lo, mas nem

tudo �ue se deseja se 'obtém com a pressa que
gostaríamos" ,

,

O Ministro Costa Cavalcanti foi informado,
durante a. reunião da comissão de coordenação
regional da superintendência do desenvolvimento
do Sul-Sudesul, de que está em fase de conclusão
um levantamento sócio-econômico em mais de
duas mil moradias de 37 cidades gaúchas, visando
a implantação do Planhap.

Em quarto lugar ficou a Mangueira com 91

pontos e em quinta a Mocidade Independente de

Padre Miguel, com 90 pontos. Ontem a tarde os

torcedores do Salgueiro fizeram grande algazarra
nas imediações do quartel Caetano de Farias on

de foi divulgado os resultados do desfile deste'
ano.

•

I.

o automóvel leva OS noivos
ao encontro da felicidade

\

____
1

I

Naquela hú',a e preciso aquele carro:

grande, espaçoso, confortável, seguro.
É um momento inesquecivel. Ele é o

carro da noiva e é esperado ansiosamente

,_,
à porta da igreja. Ná volta traz mais

v-

� um passageiro, o noivo. Então a

\ felicidade é completa e ele é um
�

I � � carro feliz. Nos sentimos imenso prazer

\

'��
em .partlclpar da sua. felicidade e

alegria em transporta-IaS. com .sequrança

para a igreja, para, a lua-de-mel e mais

tarde ... bem, um carro silencioso,

�(]
de manutençào perfeita e sem ruidos

I
\ '\ jamais acorda um bebê.

,

..f. t: Desde o primeiro instante, �
! \

disponha de nosso' serviços

�
. .n.-�-_u;.1 AUTO LOCADORA.COELHO

Rua Felipe Schmidt, 83 - Fones: 2777
2765 - AEROPORTO - Florianópolis - se

I'

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Hoepcke \léíc s agoraiá dispõe
de a las emodernas tnstaia
Com a presença do Go�ernado� Colombo Salles, de

,

'

outras destacadas autoridades catarinenses e da' alta cúpula'
da General Motors do Brasil, foram inaguradas na manhã de
ontem, na' Avenida Ivo Silveira, as novas instalações de
Hoepcke, Veículos S.A., concenssionâria dos veículos
Chevrolet em Florianópolis.

Após li benção do prédio, procedida pelo Arcebispo
Metropolitano, o Sr. José Matusalém Comelli, falando em
nome do Presidente da empresa, disse do significado do
acontecimento, destacando o trabalho de equipe, que vem

,possibilitando o desenvolvimento cada vez mais acentuado
do Grupo Hoepcke. '

'

,

Em seguida discursou o, Sr. Richard Mc GilI, Gerente de
Vendas da General Motors, que representou o Presidente da
GM, impossibilitado de comparecer tendo em vista
convocação do Minis�ério da Fazenda. '

Falou por último o Governador Colombo Salles,
enaltecendo o 'empreendimento, o -governador, à noite,
ofereceu um coquetel no Palácio da Agronômica aos

dirigentes da General Motors e de Hoepcke Veículos.
AS INSTALAÇÔES

'

As novas instalações de Hoepcke Veículos'-S.A. estão
localizadas na Av. Iyo Silveira, em terreno com.? mil metros
quadrados dos quais 2.500 'ocupados por moderna
construção que aloja a sede da empresa., ,

,

, Totalmente equipada com máquinas e ferrame ntas
novas, num investimento de mais de Cr$ 250 mil, incluindo
motor-teste para "chec -up", regulador eletrônico de faróis,
baJanceador eletrônico de rodas, retífica para tambores de
rodas e freios' a disco - único em Santa Catarina "
aparelhagem 'para geometria de direção, posto de lavagem e

lubrificação. "

'

A Hoepcke Veículos S.A., administrada.pelos diretores
Aderbal Ramçs da Silva, J osé Matusalém Comelli, Emani
Camisão de Avila -e Norberto Gassenferth, conta com o
concurso-de 18 funcionãrios de administração e mais de 50
mecânicos, todos altamente treinados e especializados pela
própria fábrica, em todos os veículos, da linha da General
Motors.

As instaJàções contam, aindlÍ, com sala de recepção,
seção de auto-peças, salão de' exposição, seção de carros

usados e refeitório para os mecânicos.

ComeJli:
Aqui está o exemplo seguro de que,

o capital humano é

importantíssimo em qualquer empresa

Discurso de José Matusalém Comelli:
"Pede-nos o, Dr. Aderbal Ramos da Silva, Presidente

de 'Hoepcke Veículos S.A., que em nome da erripresa
entreguemos ao público florianopolitano mais um

empreendimento Hoepcke, entre muitos que temos

programado e encontram-se em execução. Ê a prova mais
eloquente do crédito e da confiança que depositamos em

nossa terra e em nossa gente, correspondendo ao que nos

tem sido concedido através dos anos.
,

O acontecimento de hoje é,' sem dúvida, um passo
importante na retomada de um caminho tenaz e

perseverantemente perseguido, de alguns (inos para cá,
quando resolvemos enfrentar um desafio, e grande, tanto
assim que jamais conseguimos separar as empresas
Hoepcke da comunidade catarinense.

Com o apoio de amigos, com a reconquista e a"

revalorização dos recursos humanos indispensáveis a,

qualquer administração, conseguimos apresentar, hoje, o
que para nós de Hoepcke, que sabemos o que queremos,
é apenas o início de uma série de conquistas, cuja
verdadeira função social, só o tempo mostrará e

confirmará. Ê' o .resultado mais expressivo do que se

chama trabalho em equipe. Equipe, el nco de fatores
humanos internos e externos. E, esta vitória, se é que se

pode chamar de 'vitória, contou, em muito, com a

participação contínua e frequente do pessoal da General
Motors do Brasil. Se esta empresa, com a sua imensa e

reconhecida experiência, acreditou com tanta ânfase em

nosso País, porque' nós, que temos tanta

responsabilidade, não haveríamos de acreditar também
no desenvolvimento nacional? Não apenas acreditar,
como participar e lutar. E é o que estamos fazendo.

Nunca faltaram os conselhos e a orientação de

grandes amigos que temos dentro da 'General Motors..
Citá-los, porém, poderíamos correr o risco de cometer

injustiças. todavia, Rugero Selvo, Ronaldo Cantara,
Nelson Vasques; Augusto Viacaba, Manoel Coutinho,
Milton Klamas, Wallace Lewis, foram peças importantes
de apoio e combate. A eles agradecemos. E, finalmente,

,

a Richard Mc Gill, esse' escocês, hoje mais brasileiro do

que muitos, representando, com muita autênticidade, o
entusiasmo da Companhia em sua confiança no Brasil.

Aí está um exemplo seguro de que efetivamente o

capital humano é importantíssimo em qualquer empresa,
tenha o porte que tiver. A esses amigos, só temos a

agradecer, porque a eles muito devemos.
Ao povo de Florianópolis, em' especial aos nossos '

clientes e amigos, vamos procurar corresponder a

confiança que nunca foi negada. Queremos oferecer
melhores serviços, de qualidade Chevrolet, ii quem tanto
faz por merecer.,

'

Os trabalhos mais bonitos talvez sejam aqueles onde
todos participem. Onde todos sintam a importância do

que estão fazendo. Cremos que ocorreu tudo isto neste

trabalho cujo resultado estamos apresentando, .mas, que
em hipótese alguma, terminará neste momento. Ainda
teremos que muito lutar, agora, é verdade, fortalecidos
pela convicção de que podemos fazer. Reforçados pela
certeza de que temos a responsabilidade de' fazer.

Alicerçados na experiência de que podemos fazer unidos,
de que podemos construir.

Queremos agradecer, também, a presença, em

especial, e' Sua Excelência o Senhor Governador do
Estado de Santa Catarina, que nunca deixou de prestigiar
atos como este, porque ele, mais do que ninguém,
acredita no desenvolvimento de nossa terra, fato que tem
demonstrado na prática.

Queremos agradecer às entidades de crédito, que
tanto colaboraram conosco, e sem cuja participação,
talvez não conseguíssemos realizar nem a metade do que,
realizamos. Agradecer especialmente à, CaixaEconômica
Federal, aqui representada por seu diretor-gerente, o Dr.
João Gasparino da Silva. \

Queremos, igualmente, agradecer o permanente'
trabalho da Construtora Aliança, responsável por esta
construção. Agradecemos e nos parabenizamos com o

Dr. Bori:s Teitschitsch, autor deste projeto.
Agradecemos, enfim, a todos aqueles que colaboraram
conosco, aos nossos amigos e àqueles que conosco

trabalham.
O momento serve para estreitar ainda mais as relações

entre Hoepcke Veículos e a General Motors do Brasil,
através de seu competente e incansável pessoal. Serve

jambém de elo mais forte entre Hoepcke e Santa

Catarina, cujos destinos os anos se encarregaram de

interligar e solidificar.
O futuro há de confirmar o que a história nos mostra.

Sigamos o exemplo y continuemos unidos à Santa
Catarina. Para servi-la e el!grandecé-Ia".

�

oes

,As novas instalações da Hoepcke Ve{CU!tiJS foram implantadas numa am,pla área da Avenida Ivo Silveir� e estão dotadas de sofisticada aparelhagem pára os veículos da CM:

o Governador Colombo Salles falou de improviso, destacando a importância do empreendimento ontem entregue ao público.

Grande número de autoridades prestigiou ainauguração. Após a inauguração houve um almoço de confraternização,

Colombo:
Estou, neste instante,

participando de um empreendimento
que visa o progresso.

'

Discurso do governador Colombo Salles:
'

"É com satisfação que .particípo de uma

solenidade como esta. Tenho a honra de par
ticipar de um empreendimento que visa o

progresso.
Ainda talvez .há um ou dois anos atrás',

estávamos comparecendo a 'um ato, que
também ,objetivava ampliar as condições de

promoção de um veículo, de um veículo da
transmissão do conhecimento, humano. E

hoje aqui estamos numa solenidade em que,
,

se visa a promoção e divulgação de veículos
de transporte humano. Podemos, portanto,
dentro 'destas lihas básicas e, talvez, um me

díocre raciocínio, retornar há anos atrás da
nossa geração, principalmente, quando este

nome, 'que hoje honra esta casa, represen
tava em Santa Catarina a presença do trans

porte, a presença do suprimento, a presença
da organização e, também, a liderança de
um homem que foi Carl Hoepcke,

Estamo� hoje, vivendo uma outra época, Estamos, portanto, vivendo a comunhão'
a terceira fase. A fase do dr. José Matusalém de uma família, aqui representada pela Da.
Comelli. É a juventude, que não embarca Ruth Hoepcke Ramos da Silva. Estamos
mais em navios movidos a vapor, que não aqui vivendo instantes em' que um 'sogro e'

está mais dentro daquele critério adotado um genro, 'estão transm itindo o' que rece

por homens da geração do dr. Aderbal beram de seu passado e 'estão nos ajudando
Ramos da Silva, mas que hoje já se lança a nós nornens públicos, a construir um futu
num progresso mais acelerado, num futuro ro, um futuro de dignidade para Santa Cata
que chega logo amanhã, num carro com o rina.
carburador' envenenado, procurando, chegar' Portanto, dentro de nosso pensamento
o mais rápídamente ao futuro, que, não .de administrador público, trazemos a estes

chega a ser amanhã, é logo, é daqui a pouco. homens, a 'estes dirigentes catarinenses espe-
cialmente, o nosso aplauso por mais esta ini

Estamos, portanto, aqui; nesta oportuni- , dativa que ultrapassa, até mesmo, os limites
dado, lembrando que o homem repete o ar- da nova ponte Ilha-Continente, isto é, FIo

, tesanato, como modalidade de transição de rianôpolis já se expande em direção ao Con
conhecimento. Estamos, também visando a tinente, trazendo para aqui a solidez 'de seu

,

instantes em que o homem demonstra que é mercado, a solidez da Casa Hoepcke,
do conhecimento humano o fator tecnolô- Nesta oportunidade também não poderia
gico c que isto restringe, portanto, a sua 'deixar de registrar a presença do ilustre e

visão global dos assuntos para desenvolvi- digno representante da General Motors,
mento específico de determinadas matérias. Leve a nossa saudação e a nossa satisfação e

Estamos, sobretudo, vivendo neste instante que, as generalidades dos motores da Gene
um amplo conhecimento humano, o conhe- ral Motors também venham contribuir para o
cimento filosofal, que abrange a todos, que cngradccímento do Brasil, porque esta falta
abriga a todos, a todos os sentimentos, os

, que há pouco o senhor se referiu, interpreto
mais divergentes, mas .todos competitivos, eu, que não é falta e sim superavit de ofer
'todos orientados sob a inclinação e a fé que tas, para os quais, nos brasileiros deveremos
nos foi tr a nsmitida, aqui neste instante, nos adaptar para suprir as necessidades de

pelo ilustre sacerdote. nosso estimado D. uma grande sociedade em mudança.ique é o

Afonso Nihcus.
'

desenvolvimento em todo o Brasil".

Mais tarde, como se sucedem os fatos na'
vida, outro homem assumiu ,a liderança
dessa organização, o Dr. Aderbal Ramos da
Silva; ilustre e digno catarinense que tem;
não só na atividade privada, dado a Santa
Catafina o produto da sua capacidade de tra

balho, como também em atividades 'públi
cas, a sua presença no Governo do Estado e

noutras atividades que tanto enobreceu.
"

McGill:
Esta obra ndo surgiu apenas do

ideal Ela foi
forjada pela crença no amanhã:

\ Discurso do Sr. Richard Mc Gill: I

"Inúmeras vezes me foi delegada a oportunidade de
'rêpresentar a General Motors em acontecimentos corno

este; ,Agora porém, aO' receber a incumbência de
transmitir a mensagem de nossa Empresa, em nome de
seu Presidente, Sr. John Beck, que veio. conosco ontem
até Itajaí, mas teve que ir ao Rio de Janeiro a chamado
do Ministério da Fazenda urgente 'e inadiável e por esta
razão priva-se deste acontecimento tão importante.
Sou portador de suas desculpas pela impossibilidade de
permanecer em Santa Catarina, especialmente nesta

Ca�ital. Assim é que falo em seu nome, e o faço com
muíta honra, sobretudo porque esta cerimônia de
inauguração das novas instalações da Hoepcke Veículos'
S/A, marca também a Participação do Departamento de
Vendas da General Motors, pelo qual tenho orgulho de

rrsponder.
-

,

Ainda ontem, conversando com � Sr. Beck, comentei
a crescente penetração de nossos produtos nesta região,
graças ao pulso administrativo que foi dado a esta

organização que 'agora de alma nova, de casa nova,
fatalmente há de oferecer ainda mais condições a esse
crescimento. O passado de Hoepcke Veículos S/A, que
sofreu as injunções da falta de comunicação, de estradas

,

pavimentadas e .outras dificuldades, vê no presente a

consumação do objetivo traçado. pelos senhores Aderbal
.Ramos e, José Matusalém Comelli, que somaram

esforços, trabalho e visão do futuro, 'transformando em

realidade tudo aquilo que outrora era projeto.
"

Hoje estou aqui reverenciando à essa fé que tiveram no
'

seu Estado e no elevado progresso do Brasil, para.
dizer-lhes que a General Motors sente-se altamente
representada em Florianópolis pelo, seu Concessionário'
que há de honrar O' sonho de seus idealizadores. Estou
convicto que esta obra que hoje é entregue ao público,
não surgiu apenas do ideal. Ela foi forjada pela crença
no amanhã e na certeza de poder contar sempre com o

prestígio daqueles que utilizam suas instalações para
adquirirem Um, bom produto e receberem uma
assistência de qualidade que fazem da General' Motors
um nome consagrado no mundo inteiro, como o maior
fabricante de veículos.'

.
"

<

Sei que este empreend ímento demandou trabalho,
novos investimentos, ,contratação de maior número de
funcionários, enfim novas inversões de capital. Mas, tudo
isto será compensado pela facilidade de operações, pois

,

todos O'S seus principais departamentos estão agrupados
de tal forma, que a Administração Central será mais

, racionalizada e o cliente, nosso principal
patrimônio; será atendido com mais rapidez e maior
eficiência.

Da mesma forma, a General Motors do Brasil também
está sempre investindo, como aconteceu recentemente
com a fábrica do Chevette e a construção de outra
fábrica de máquinas pesadas, em Minas Gerais, através de
sua subsídíáría, a General Motors Terex do Brasil S/k ,

�

Tudo para oferecer ao público comprador novas opções
e novas condições de trabalho. O Governo brasileiro
também está investindo constantemente, em, novas

indústrias, em novas estradas, em novos convênios
internacionais, em novas hidrelétricas, etc, Tudo para
atender urna demanda de -um fenômeno' chamado
,"crescimentO' fantástico" do qual todos nós participamos
e dele ,queremos usufruir. E uma consequência natural da
Evolução!

Por isto reforço que a Hoepcke-Veículos S/A não podía \

ficar como estava. Teria que promover sua própria
revolução e se -transformar numa empresa em toda rua

plenitude para não cair no esqueeimento e ficar para trás
nessa corrida vertiginosa do desenvolvimento brasileiro.
Paradoxalmente estamos também enfrentandp um

. período diftdil, onde falta quase tudo: falta paper,-falta
carne, falta, plástico, falta chapa de aço" etc., etc. Mas
como disse. o Sr. Beck, recentemente, é uma falta
animadora. E uma falta decorrente do próprio progresso,
pois tudo que se produz ainda é pouco para atender à
procura.

'O período Iodas faltas" vai acabar logo, porque' as

grandes empresas como a General Motors, a própria
Hoepcke Veículos S/A e .tantas outras, estão se

aparelhando. Mas o período da procura vai continuar por
longo tempo, pois a evolução de urn país colho este não
tem data marcada para se esvanecer.

'

Finalizando, ao exterãar minhas congratulações aos

diretores e funcionários da Hoepcke Veículos, quero
�irigir algumas palavras ao meu amigo Ernani Ávila, que
ao atender nosso apelo, se integrou de corpo e alma
nesta obra, com seu espírito aberto e empreendedor, e
transformou o desejo de Aderbal Ramos e José
Matusalém Comelli numa pura e ínsofismével realidade.
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Pescador fica 18
dias perdido no mar
Joinville (Sucursal) Quando se en

contrava pescando há 10 milhas' da
costa, José dos Santos, conhecido co

mo "Batata", residente em Barra do

Sul, localizou dois barcos que estavam
a deriva. No interior de um dos barcos
foi encontrando um homem desfale
.cido em condições precárias de ''Saúde e

com as vestes rasgadas. O náufrago
identificado como .aendo José Carlos
Lucena de Lima, 18 anos, tripulante
do barco pesqueiro "Luso Brasileiro"

que havia zarpado de Niterói há duas
semanas atrás. O fato foi comunicado
em seguida à Capitania dos Portos em

São Francisco do Sul, tendo o jovem
sido

-

transportado para o Hospital de
Caridade desta cidade onde vem se re

cuperando satisfatoriamente.
José Carlos Lucena de Lima disse

que se encontrava trabalhando no bar
'co "Luso Brasileiro" em serviços de

pescaria na costa catarinense, sendo
que vários "caiques" (embarcações es-

peciais para pescarias) foram largados, Garuva, pelo cortador de palmitos José'
sendo que estava no interior de um de- da Silva Vulgo "Lagartixa". O corpo
leso Disse que devido a grande tempes- foi encontrado num despenhadeiro,
tade e o forte vento foi extraviado, to- tendo o fato sido comunicado as auto

mando rumo ignorado. Revelou tam- ridades policiais de Garuva. A mulher
bém às autoridades da Capitania dos conforme pessoas que a conheciam
Portos em São Francisco do Sul que. dizia chamar-se Tersa Freitas, tem 34
também se encontravam trabalhando anos, e é solteira. Trabalha como em

na embarcação seu pai e um irmão que pregada doméstica em uma casa nas

provavelmente estariam desaparecidos. proximidades onde foi encontrada. Na
"Há 18 dias me encontrava no mar lu- da mais se sabe. As autoridades poli
tando para sobreviver, ora desvirando a ciais de Garuva estão diligenciando no

embarcação que o vento e a chuva em- sentido de apurar fatos que possam.le
borcava, passando fome e sede". A Ca- var ao esclarecimento da história. En

pitania dos Portos está prestando toda quanto isso a população de Garuva co

a assistência necessãria ao jovem nãu- menta 6 fato com insistência, dizendo
frago, sendo que inclusive iniciou bus- inclusive que a mulher teria sido joga
cas visando encontrar os demais pesca- da no despenhadeiro por algum ho
dores perdidos. Provavelmente ama- mem. Outra versão é que .ela sofre das
nhã José Carlos Lucena de.Lima pres- faculdades mentais e vive dias sem apa
tará declarações às autoridades. O 'seu recer em casa. O mistério deverá ser

I

estado de saúde requer cuidados; desvendado nas próximas horas, pro-
Um corpo de'mulher foi encontra- metem as autoridades policiais de Ga

do na localidade de Pedra Branca, em ruva.

Agricultor perde
Cr$ 7··mil no Sul

Conta Manoel, que entôo abriu a

pasta, aceitando guardar o bilhete, e

momentos depois quando foi conferir,
notou que eles tinham levado todo o

seu dinheiro, deixando no lugar apenas
um monte de papéis cortados. Depois
de denunciar o fato, a polícia iniciou

diligências em busca dos vigaristas,

'porém nada encontrou em Tubarão.

dado por deis estranhos que lhe ofere
ceram um bilhete de loteria premiado
com milhares de cruzeiros, pedindo
para que ele guardasse na pasta.

Tubarão - (Sucursal)' - Vítima do

golpe do "chamado bilhete premiado ",
Manoel Silvio Machado, agricultor, fi
cou sem a quantia de Cr$ 7 mil que
momentos antes havia retirado da

agência do Banco do Estado de Santa
.

Catarina, nesta mesma cidade. Manoel

Silvino, quando compareceu na polí
cia, disse que havia comparecido a

companhia Souza Cruz, onde recebeu

cheque de 7 mil cruzeiros, tendo se

dirigido ao banco para descontá-lo. Ao

sair do estabelecimento com o dinhei

ro no interior de uma pasta, foi abor-

Jovem é encontrada
morta em seu quarto

._.
lages - (Sucursal) - Com um tiro no

peito, Elizete Andrade Fonseca, 19 anos,

foi encontrada morta no interior do quar
to onde residia na casa de diversão notur

na pertencente a Alaide Bertine, no bairro

Boqueirão nesta cidade. A polícia instau
rou inquérito estando a realizar diligên
cias, parti elucidar a morte. O tiro' no
peito de Elizete, que usava também o no

me' de Luciana, erà de calibre 38, e foi
desferido. de um revólver pertencente a

um conhecido frequentador da casa, cujo

nome a polícia não divulgou. O tiro foi
desferido a queima roupa, e junto a cama,
onde estava o corpo de Elizete foram en

contrados bilhetes com vários dizeres. A
vítima era de Vacaria no Rio Grande do

Sul, e .estava residindo há bastante tempo
em Lages..
NOVO DELEGADO

Assumiu ontem as funções de delegado
da comarca desta cidade, Heitor dos San
tos Salomé Pereira, substituindo a Ma�co
Aurélio Werner.'

Desmantelada quadri I ha
de falsificadores'

Segundo informações que circulam em

Recife, com a prisão de Hilário Gomes de

Souza, no 'município de São José de

Belmonte, distante 500 quilômetros da

Capital, a polícia pernambucana anuncia
ter desbaratado uma quadrilha de falsá
rios de carteiras de motoristas, que vinha

agindo em todos os estados do nordeste.
O falsário Hilário, provavelmente o

chefe da quadrilha que vendeu em todo o

no rdeste milhares de carteiras falsas,
depois de ouvido pela polícia foi recolhi
do a penitenciária Mourão Filho, onde

permanecerá na espera da detenção dos

seus comparsas.
. No momento de sua prisão, Hilário.

portava quatro carteiras de motorista,
todas falsificadas que seriam vendidas por

preços que variavam entre Cr$ 400,00 e

1.500 cruzeíros.

Motoristas'

têm novas

obrigações
A ')naioria dos motoris-

· tas dos ônibus interesta

duais recebeu de bom gra
do as recentes determina-

·

ções sobre paradas, descan
so, número de viagens, re
vezamento e outras adota
das pelo' Dner, ao longo

das rodovias brasiletras :

, "

Porém, alguns anunciam
.

que tais providéncias já
constavam, anteriormente,
das medidas fiscalizadoras
e" periodicamente, eram

objeto de vistoria, fato,
mais tarde, 'relaxado a par
tir do terceiro mês 'de atua

ção da Fiscalização.

Contudo, os motoristas

acreditam que nos longos
percurSoS, sendo aumenta

do o número de paradas, o .

que vaiacontecer é que os

passageiros que geralmente

têm pressa de chegar, co

meçarão 'a reclamar, des-.
carregando toda a ira con-

·

tra os motoristas que ape
nas estão cumprindo deter

minações superiores. Ou

tros dizem que costumam
dobrar o serviço para au

mentar seus vencimentos,

pois percebem por viagens
realiz adas. Contam por

"

exemplo o fato de um mo

torista que para aumentar

seus vencimentos, perma
neceu realizando a viagem
Porto Alegre-Rio.,durante
15 dias sem descanso, che

gava na Guanabara' pela
manhã e retomava alarde,
o mesmo acontecendo na

Capital gaúcha.

Médico Legal deverá revelar
laudo sobre a morte do

sargento nos próximos dias
Novos depoimentos relacionados com o inquérito sobre

a morte do sargento reformado, José Antônio de Souza,
foram tomados on tem na Delegacia'de Segurança Pessoal, .

onde foi instaurado. Até o momento o laudo sobre a morte

do militar não foi ainda fornecido pelo Instituto Médico

Legal, o 'que somente deverá acontecer nos próximos dias,
pois ali todos os exames são demorados. Por outro lado,
muitas versões a respeito da morte de José Antônio vêm

circulando na cidade, chegando algum a citar inclusive o

laudo, que até o momento é desconhecido pelos próprios
delegados da Dsp.

.

DETALHE.

foi socorrida e encaminhada ao hospital de Caridade.
INCÊNDIO

Nos altos da rua Vieira da Rosa, um barraco de

propriedade de Zelita Gonçalves, foi totalmente destruído
pelo fogo, devido a iníprudência de uma criança de 7 anos

d�ixada pela mãe no interior. Segundo registro na Dsp, a

criança pretendeu queimar formigas, e acendeu diversos

papéis, os quais atearam fogo ao barraco destruindo-o

completamente. Os bombeiros ainda foram chamados ao

localrnas nada puderam fazer, A criança foi' salva pelos
populares que prontamente acorreram, pois em caso'
contrário teria sido queimada viva no interior da casa.

COLISÃO NA B'R-101
Yolanda Imbriaco, de nacionalidade uruguaia, foi

recolhida ao Hospital de Carid�de, apresentando ferimentos

generalizados. Ela vijl ava de carona na motocicleta de

marca Benellí, cem placas de Montevidéu, dirigida pelo
marido Heber Hugo Imbriaco, quando foi colhida pelo
automóvel Volkswagen, placa AB-3886, dirigido por José

Mendonça, residente .na rua Santos Saraiva. O acidente

ocorreu nas proximidades do trevo de Barreiros ..
VESPA CONTRA ÔNIBUS

Quando transitava pela rua Leoberto Leal, em Barreiros,
a motoneta de marca Vespa, placa AA-ob77, de

Florianópolis, dirigida por João Fernandes, 30 anos, casado,
colidiu com a traseira de um ônibus da Auto Viação
Catarinense. O piloto do veículo recebeu ferimentos, sendo
encaminhado ao Hospital Sagrada Famíliá.

..

Sabe-se por exemplo, que José Antonío de Souza,
dirigindo um automóvel de sua propriedade foi detido no

posto da patrulha rodoviária federal, depois que uni outro

motorista alertou o patrulheíro que um Karman-Ghia

vinha transitando em situação
.

irregular, colocando em

perigo os demais veículos. Momentos depois chegavam os

integrantes da RP-14, os quais estavam em perseguição do

motorista devido este ter .agredído i uma menor, que queria
obrigar a entrar no veículo a todo o custo. Foi-lhe dada voz

de prisão, porém ele não atendeu, sendo a muito custo

colocado no interior da viatura. O patrulheíro veio,
inclusive, em companhia dos policiais até Florianópolis,
pois desejava que fosse realizado exame de dosagem
alcoólica. Quando José Antônio foi entregue rio hospital
para' os exames, é que uma enfermeira informou que ele

estava morto.

COLISÃO ATROPELAMENTO
Quando transitava' pela avenida Rubens de Arruda

Ramos, colidiram o caminhão Chevrolet placa AV-107O

pertencente a Max Wilhelm, dirigido por Francisco de Assis

Goulart, 23 anos, motorista, casado, e a camionete de

marca Willys com placa AA-2134, dirigida por Nelson

,Amaro Coelho, 39 anos, casado. O segundo motorista

recebeu ferimentos sendo encaminhado para ser medicado FRANCISCO TOlENTI NO

no hospital CelsoRamas.' O automóvel Opala, de propriedade de Sérgio Gomes,
ATROPELAMENTO

. dirigido por Nilo Reis, quando trafegava pela rua Francisco

Na' rua Gaspar Dutra, Estreito, o automóvel Corcel placa Tolentino, tendo em sua companhia Jovila Broeng, 21 anos

ZM-0096 pertencente á Mauron Jong, dirigido por João solteira, colidiu com p Volkswagen dirigido por Lourival
Alberto da Silva, 24 anos, 'solteiro, atropelou a Balbino Pereira, 42 anos. Jovila Broeng recebeu ferimentos, tendo

Domingos da Silva, 45 anos, residente em Biguaçu. A vítima sido recolhida ao hospital onde foi medicada.
.

.

\

Hélio Costa, 45 anos, foi Internado no Hospital de

Caridade, com ferimentos generalizados, vítima de acidente
n a rua Silva Jardim, sendo colhido pelo automóvel

. Volkswagen, placa AA-6�51,. dirigido por Ricardo

Malinceski, 33 anos.

Polícia intensific:a buscas no

Estado para localizar Maas
Indaial - Autoridades policiais con

tinuam diligências para encontrar o pa
radeiro de Henry Maas, principal sus

peito e acusado da morte do motorista
Marcelino Nazatto, crime ocorrido em

.

fevereiro, quando o corpo após desapa-
recido três \ dias foi encontrado semi

despido. no interior de um ribeirão
com uma bala calibre 22 na nuca.

A suspeita re.caiu contra 'Henry de

vido ·ao fato de ter sido ele a última

pessoa vistacom avítima, três dias an-

tes de ser encontrado o corpo. Desde
aquela data, Henry desapareceu com

pletamente de circulação e, segundo
consta, viajou para residência de paren
tes no estado do Paraná. Porém até o

momento seu paradeiro não foi ainda

localizado, e já existem aqueles que co-
I.

mentam estar Henry completamente
fora da ação policial, pois nenhuma di

ligência fOI estendida ao vizinho esta

do, visando recapturá-lo.
Consta também que a polícia não

procurou colher maiores detalhes jun
to. ao proprietário da "boate Zedan",
que tem passagens anteriores pela polí
cia, e que homiziava Henry nas depen- .

dências de sua propriedade. Zedan,
que atua principalmente no tráfico de

mulheres, para manter em funciona
mento sua boate, estaria também en

volvido em outras' atividades ilegais,
promovendo inclusive "sessões proibi..
das em determinados dias da semana

no salão da boate".

programa
···F'LÁVIO
CAVALCANTI

aos sábados 21

I Para o maior público de telespectadores
da America Latina. Em Santa Catarina

pela cultura, a colorida,

\
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-Como a fmalidade do
amistoso Internacíonàl rea-

lizado na noite de ontem

no estádio Adolfo Konder,
em que o Avaí derrotou o

Cerro .do Uruguai por 2 a

· 1, foi para o treinador Jor

ge Ferreira observar me

lhor o rendimento dos no-
·

vos contratados, até que os
,

resultados foram positivos.
A partida teve um bom

primeiro tempo, quando o

Avaí jogou com o time
considerado titular e de
caiu assustadoramente na

fase final, devido ao exces
so de substituições, pois os

novos 'reforços não conse-:
· guiram manter o mesmo

equilíbrio técnico da etapa
inicial. Houve muita corre

ria, e' pouco futebol.
PRJMEIRO TEMPO
O Avaí começou confu

so 'até os 20 minutos,
quanto Balduíno, esqueci
do na ponta 'direita, foi pa
ra a esquerda e passou a

auxiliar o ataque. Zenon e

Avai jogou SÓ O sufi�ien.te para
vencer o Cerro do Uruguai: 2 a 1

Rogério dominaram a meia
cancha e o Avaí poderia
até ter aumentado o resul
tado, se não perdesse boas

oportunidades aos 12, 18 e

25 minutos.

O gol do Avaí, come

çou com Rogério na meia
cancha, que desviou-se de
Amaral e lançou para Pau
lo Roberto na ponta direi
ta. Ele driblou Vigo e ati
rou forte, cruzado de fora
da área sem chances ao go
leiro Martinez.

SEGUNDO TEMPO
Tanto Juan Pulga como

.Jorge Ferreira, parece que
se contentaram, com o
bom futebol apresentado
na etapa inicial e no final,
resolveram mudar quase
todo o time para testarem

os novos jogadores.
'

No Avaí, entraram Jai
co, Carlos Roberto, Vene
za, Martoni e Lica e no

. Cerro, Franco, Debrito,
Pan e Sidres. Com taritas
aiterações, o índice técni-

Nacional

co caiu e o Avaí entrou no

mesmoi ogo do time uru

guaio, na base da correria.

Com .a saída de Rogé-
,

rio,oAvaíficousemumjoga
dor para atuar na frente
dos zagueiros e aos 7, Lou
renço numa falha coletiva
da defesa empatou. Três
minutos depois, Martoni,
numa falha do goleiro Mãr
tinez marcou o gol da vitó
ria, após cobrança de um

escanteio de Paulo Rober
to.

Equi pes :Avaí - Joceli;
Souza, Lili (Jaico), Vilela e

Orivaldo (Carlos Roberto);
Rogério' (Veneza), Balduí
no (Martoni) e Zenon;
Pàulo Roberto, Toninho

'

(Lica) e João Carlos. Cerro
- Màrtinez; Rivadavia, Mi
quelli, Kenes e Vigo; Lou
renço (Sidres) e Amaral;
Gonzalez (Debrito), Sugo

.

.

I
(Franco), Gomes e Laccau

(Pan). A renda somou
Cr$ 17.160,00 e Gilberto
Nahas foi um bom juiz.

Inter·e Grêmio não querem
ceder Figueroa e Ancheta

.

.

. ,
.

Devido a coincidência de datas entre a

Copa do,Mundo e o campeonato nacional
deste ano, os clubes gaúchos dificilmente
cederão seus jogadores estrangeiros con

vocados para disputar o mundial por seus
paises de origem.

Antes mesmo de receber o pedido ofí
cial da Associação Uruguaia de Futebol, o
presidente do Grêmio, Luis Carvalho,
manifestou-se contrário ao, empréstimo
-do zagueiro Ancheta, convocado para in

tegrar a seleção uruguaia. A direção do
Internacional procedeu da mesma forma
com relação a Figueroa, convocado pela
Associação Central de Futebol do Chile,
ressaltando apenas que aguardará a pro
posta do Chile pata dar a resposta oficial .•

Com o pé direito engessado devido a
urna fissura no perõneo, na penúltima
partida do Grêmio pelo nacional, Ancheta
passou o camaval- em Montevidéu, onde
recebeu cem alegria a notícia de sua con

vocação: "Fiquei feliz em ser chamado e

terei muito orgulho se puder servir
ao meu país. Acho que po-
derei 'ser bastante útil com a experiência
que adquiri desde o último mundial no
México, onde fui considerado o segundo
melhor zagueiro de área. Entretanto, tudo
depende do Grêtnio" a resposta do Grê
mio, pela palavra do presidente Luís Car
valho, é esta: "Ancheta é um jogador im
prescindível para os jogos do nacional e
do campeonato gaúcho. Não podemos
ficar sem ele. Não é vantagem nenhuma
para o clube, nem no aspecto promocio
nal. Além disso, se 'porventura o Uruguai
enfrentar o Brasil nas finais e ganhar, tere-

.

mos que nos desfazer do jogador, que pas-

sará a ser visto como inimigo no País".
Ancheta acha graça da resposta do diri

gente e manifesta sua vontade .de ir a

Alemanha: "Eu já joguei contra o Brasil
no último mundial e nem por isso passei a
ser odiado pelos brasileiros. Pelo contrá
rio, acho até que a torcida gosta de ver

em seu clube um jogador que foi campeão
ou que esteve na copa do mundo".

'

Em setembro do ano passado, o Inter
nacional, somente concordou em empres
tar Figueroa para a seleção chilena enfren
tar a União Soviética devido a, intervenção
da CBD.A pedido da Associação Central
de Futebol do -Chile,: o presidente da
CBD, João Havelange, determinou o adia
mento de um jo go do Inter pelo primeiro
turno do nacional (contra o América Mi
neiro) a fím de que o clube não ficasse
'd_esfalcado de Figueroa. Além disso, o

Inter exigiu um seguro de um milhão de
.dólares pelo jogador.

'

_ Entretanto, a nova diretoria do clube,
presídjãida por Eraldo Hermann, não se

mostra disposta a fazer o mesmo que a

anterior: "Não emprestaremos Figueroa,
- afirma o presidente -, a não ser que o

.Chile nos ofereça uma proposta muito
vantajosa.

-

Precisamos do jogador e não
vemos vantagem alguma em líberâ-lo para
o mundial enquanto o clube, já desfal
cado-de Paulo Cesar, enfrenta duros com
promissos pelo campeonato nacional".

Como Ancheta, Fígueroa também de- '

seja ir ao mundial e já manteve contato
com os dirigentes do Inter visando a sua

liberação. O jogador é amigo particular do
.

técnico da seleção chilena; Luís Alamo,
que conta com sua experiência para orien
tar os jovens na copa do mundo .

Sob protesto, quadrangular
em'Minas vai começar amanhã
,

.Arnérica, Atlético e Cruzei-
,

ro disputam, a partir de ama

nhã com o Vila Nova, ·0 qua
drangular promovido pela Fe

deração Mineira de Futebol
sob velado protesto, porque
nada receberão devido ao dis
positivo dos estatutos da enti
dade que lhe facultam a con

vocação de qualquer clube mi
neiro para duas partida; anuais
no mínimo, com renda rever

tendo em seu benefício.
Para que tanham pelo me

nos algum proveito, os três
grandes de Minas procurarão
transformar os jogos, duas ro
dadas-duplas, em testes capa
zes de definir. suas equipes pa
ra o 'nacional que se irucia,

Nesse sentido, os treinadores,·

,
'

Barbatana, Tele Santana e Hil-

ton Chaves pretendem ter, já
na �quinta�feira às formações
'bases, para a primeira rodada.

,

. Barbatana, nos treinos da

semana, chegou à conclusão
que a saída de cândido, Luís
Carlos e Neneca ocasíonarã a

natural queda de produção ao
América, que tanto surpreen
deu no nacional passado por
seu excelente espírito de cOIÍ

junto. Cândido, cedido ao Cru
zeiro, Luís Carlos, ao Santos,
pela Caldense, e, Neneca ao

Naútico, pelo Londrina, serão
substituídos durante o qua
drangular. A dificuldade maior

, para o treinador será encontrar
o substituto de Neneca, salvo
de Raul se decidir à ir para o

Construà sua "CASA DE PRAIA" com
madeiras e materiais de

construção de
.

PHlllPPI & elA.
a casadoconstrutor

Centro, - Estreito e Balneário Camboriú
f:ones: 6520 - 6368

RádioMirador de Rio doSul
630 KHZ A MELHOR· PROGRAMAÇio��.,

América, deixando o Cruzeiro.
No Cruzeiro, Hilton Chaves

decidiu ontem dispensar Piaz
za e.em seu lugar escalar Darci
Meneses para as duas rodadas
duplas, (quando Piazza voltar
'da seleção não deverá ficar
mais no meio-campo � sim na

quarta-zaga, passando Dirceu
Lopes para, .o meio campo e (.

Cândido para o lugar de Dír
'ceu). O Cruzeiro, que fará a

preliminar de América x Atlé
tico 'amanhã, jogando contra o

Vila Nova, talvez não tenha
também Dirceu Lopes, em tra

tamento na perna direita. Dir
ceu será substituído por Bai-

,

ano.

No Atlético, Tele Santana
também tem seus problemas:' ,

Depois de coletivo e exercícios
de ginástica na Vila Olímpica
ficou praticamente certo que
Vantuir não jogará contra o

América e será substituído pe
lo novato Silvestre, do juvenil.
Exceto essa modificação, o,
time deverá- ser o mesmo do
nacional de 73' para os jogos
com o América e com o Cru
zeiro. É o que tem m�nos difi
culdades. par<J, fixar seu· time-

. base para o IV Campeonato
Nacional, devendo entrentar
ir.icialmente o Náutico - dia
10, no Recife.

"Estrcínha,mQ5 a

iluminação"
Como não deixaria de ser, o ambiente no vestiário do

Avaí era dos melhores. Jorge Ferreira, ponderado como

sempre, estava feliz e 'aftrmou que "foi realmente um bom
jogo, principalmente porque o Avaí não passou de U1Jl
treino: Mas queremos ainda aprimorar o conjunto e o toque
de bola, mas até o começo do Nacional nós estaremos
dentro do esperado ': ,.

- As substituições estavam nos planos, o time precisa
disso.para coordenar a equipe de tal-forma; que a entrada
de qualquer jogador não altere o rendimento· técnico, disse
Jorge Ferreira, afirmando que "a equipe que saiu ganhando
aiitâa é a ideal: Faltá muito pouca coisa para ser corrigida e.

acredito que no jogo de terça-feira vamos nos ãpresentar
melhor ainda':

'

Embora a torcida continue achando que o Avaí precisa
de um ponteiro, Paulo Roberto vai fazendo' os seus gols.

.: "Se eu tivesse um pouco mais de sorte teria feito outro, mas
acredito que. a tendência é melhorar: Carlos Roberto, que
fez uma boa estréia, disse que sentiu a diferença tática, mas
')'á conheço o trabalho do treinador e sei que logo vau me

adaptar. Orivaldo é um bom lateral; mas vou brigar pela
posição. Lica, que chegou a ser vaiado pela torcida, disse
que "i! importante é que o time venceu".

-

A defesa uruguaia passou pai maus momentos no primeiro tempo.-
I

• '

,

Jorge FerreIra. piara 'nos
este jogo foi 'um treino

"Essa equipe do Avaí é bem melhor do
que nós esperávamos", afumou Juan,
Pulga, treinador do Cerro, após o término
do jogo, enquanto cumprimentava os seus

jogadores.
O .. treinador considerou a partida de

excelente nível técnico, "mas as condi
ções físicas de nossa equipe não é das me
lhores devido a longa viagem de 20 ho- '

ras". Afirmou que o time não conseguiu
desenvolver,o seu melhor jo�o, "a equipe
costuma apresentar um melhor índice téc-

.

nico, mas os nossos atletas além de cansa

dos ainda estranharam muito a: ilumina
ção. No Uruguai não temos estádios nes-'
sas condições, isso é contra-producente",
,AchaÍldo boa a arbitragem de Gilberto

Nahas, "a não ser um penalti que ele es
queceu de marcar", o treinador' afumou
que na próxima partida de domingo em

Joinville, ,contra o América, o Cerro vai

poder render,muito mais, quando a equi
pe estará mais descansada e já aclimatada.
José Gomez, considerado o ídolo da equi
pe, também concorda com o treinador.
"Nossa equipe não apresentou o rendi
mento normal. Tanto eu como Laccau
não conseguimos acertar a troca de passes

. e'sempre esbarrávamos nos bons zagueiros
do Avaí que [oravamplantados na área".
Por outro lado Lorenzo, que fez O gol;
achou "que com mais um pouco de sorte
teríamos em_patado". O Cerro viaja às
nov,e horas para Joinville,

Figueirense

DaCosta viajou bem otimista'.

Quer ser titular no Botafogo

'A venda. de Fred para o Pal
meiras' e o empréstimo de Moacir

e Casagrande parao Fluminense e

Da .Costa para o Botafogo, reper
cutiu rapidamente em toda a cida

de e muitos, principalmente os

'torcedores do Figueirense, não

acreditavam que eles embarcassem

para São Paulo e Rio de Janeiro e

deixassem o clube.
Ontem à tarde, o aeroporto

Hercílio Luz, tinha um movimen
to além-do normal. Acontece, que
grande número de torcedores, fo
ram até o aeroporto para se certi
ficarem se realmente tinha veraci
dade as notícias. E para surpresa
de muitos, figuravam entre os pas

sageiros da Transbrasil que embar

caram ontem à. tarde às I

l4h30min, os jogadores do Fi

gueirense, que foram à procura de
uma oportunidade para se fir
marem definitivamente dentro do

cenário nacional.
Entre eles, o lateral Casagran

de era o mais contente de todos..e
enquanto aguardava a chegada do
avião o jogador estava bastante
nervoso. Com 24 anos, Casagrarr
de afirma ter ficado surpreso com

a notícia, mas ao mesmo tempo
satisfeito principalmente pelo fato
de ir jogar num time grande como
o Fluminense.

O jogador assim como os de

mais não sabe se vai, definitiva
mente emprestado ou para testes,
"mas de qualquer forma não vou

deixar fugir' essa oportunidade"., E

,

Os jogadores seguira'rrt ontem à tarde em vôo daTransbrasil

sobre Marco Antônio que é o títu-
'

lar absoluto do time, ele se justifi
ca. "Se me mandaram buscar é

porque se interessam por mini.
Vou disputar a 'posição e partici
par novamente do campeonato
nacional".

Para quem 'deixou a modesta
.cidade de Siderópo!is e em pouco
tempo intressa num grande clube,
Casagrande acha que tudo isso é

. resultado de seu esforça e otimis
'mo.

,e-A sorte sempre me protegeu
e não vai .ser agora que ela vai me
abandonar. Só quero .que os ale
mães (famÍlia) de Siderópolis sai

,bam disso, senão vão ficar bravos

comigo. Ave-' Maria, estou feliz
.da vida."
TRANQUILO

Fred qúe teve o seu passe ven

dido ao P�lmeíras era o mais tran
quilo de todos. "Não tenho moti
vos para IIÍe apavorar. Quando
vim de férias da Bahia, cheguei a
Florianópolis sabendo que regres
saria, em seguida. Havia muito clu

be interessado no meu passe e tu

do era só uma questão de tempo.
E se' eu não fosse para o Palmeiras
eu iria mesmo para o Atlético Mi

neiro, clube que inclusive já havia

mantido contato comigo",
Por outro lado, Moacir brinca

v;' com Da Costa �. afirmava que o

goleiro seria a única pessoa que,
poderá ajudá-lo' na Guanabara.

"Negãp, as coisas pra mim .não
vão ser fáceis ilO Fluminense que
tem muita gente boa na posição.

Portanto, no jogo contra o Bota

'fogo vê, se facilita o meu lado, que
depois a gente conversa lá fora",

Moacir já havia feito uma ten

tativa frustrada no Santos, mas,

agora ele afirma que-não vai acon
tecer o mesmo. "O'tempo passa e

'a gente pega experiência. No fute
bol as oportunidades são míni
mas, e desta vez não vou deixar
escapar esta chance". Afirma que
não quer se antecipar em nada.
Quer aguardar tudo paraver como
é que fica.

DAÇOSTA

Quando os colegas me deram a

notícia, achei que tudo era menti
ra, Mas quando o major confir
mou, quase' caí para trás, "Vou

agarrar _ essa, 'oportunidade com

unhas e dentes no Botafogo".
Achando que 'a sorte sempre o

'protegeu no' futebol, Da Costa
acha quê está em condições de

disputar a posição com Cao tran

quilamente. "A �inha força de
vontade e a minha dedicação vai.
superar a todos os problemas, te
nho certeza",

.Corn apenas 24 anos, o joga
dor começou jogando no "Sete dé

"Setembro' de Braço do Norte, e'
.

aponta Lauro Búrigo o grande res

ponsável por tudo o que .alcançou
no futebol. '

Sempre sonhei jogar
num time grande e esperei muito
por isso;·�ode escreve! aí: quem
sempre fez fé em mim não irá f�
car decepcionado".

Búrigo i'á tem
time escalado
Em ônibus especial a delegação' do

Figueirense embarcou às 20 horas de ontem

com destino a SãoMiguel do Oeste, onde jogará
amanhã contra' a equipe do Guarani daquela
cidade, e posteriormente na quarta-feira em

Concórdia contra o Sadia, numa série. de
amistosos que o clube fará no oeste catarinense.
O Figueira solicitou à Federação licença para
jogar nos dias 3, 6; 10, 13, 16, 20; 24,27 «so
do corrente.

' '

;

O treino no Scarpelli na manhã de ontem foi
feito através de trabalho sob a direção de Iberê
Rosa quando muitos torcedores foram até o

estádio, O objetivo não era especificamente os

treinamentos, e sim a notícia do embarque dos
jogadores Da Costa, Casagrande, Fred, e lIfoacfr..

Embora não. procurasse demonstrar, Lauro
Búrigo estava preocupado por não poder contar
com a presença dos jogadores p ara a série de

, amistosos que se iniciará amanhã.
- São, todos bons jogadores não tem dúvida;

mas cmo eu havia falado anteriormente, quem
decide-é a diretoria: Eu sou 'empregado do clube
e tenho que aceitar as coisas como elas são. O
neg6cio agora é sair à caça de novos jogadores
para recompor O plantel:
- Mas Búrigo tinha um outro motivo para
achar que.nem tudo está perdido., "Afinal de
contas, eles,. com exceção de Fred não serão
vendidos e sim emprestados. Os jogadores vão
ter oportunidade de jogar, em grandes equipes
do futebol brasileiro e isso é muito bom não só '

para eles e sim também para o próprio Figueira.
Eles vão trazer ',a valorização e a experiência
necessárias, para o próximo campeonato
nacional':

MIlS para outro lado, Lauro acha que o

empréstimo poderá ser prejudicial aos jogadores
caso eles voltem ao clube. "O lado negativo
disso' tudo -é que quando voltarem poderão
encontrar outros jogadores em definitivo em

suas posições. E a entrada dos mesmos abalaria'
a estrutura da equipe". ,

Diante da impossibilidade de contar com os

cinco jogadores, ontem pela manhã após o

treino, Lauro definiu a equipe que sairá jogando
amanhã. Dois jogadores novos estão nos planos
'dp treinador. São eles Izauto que tem se

'revelado um bom jogador durante os

treinamentos e o juvenilBritinho. Oneide; Pinga
(Elton), Roberto Silva, Nelson e Elton
(Noroel), Izauto (Quincas) e Jorge Luiz; Severo,
Luiz Everton, Marcos· e Britinho,' é o time
escalado.
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I. Bluínenau(Sucursal) - Na manhã
de hoje, o Prefeito Félix Theiss toma
rá conhecimento da lista sêxtupla de
professores da Fundação Universi
dade. Regional de Blumenau para a

escolha e nomeação dos futuros rei
tor e vice-reitor do estabelecimento.
Até o próximo dia 16, o chefe do
Executivo Municipal deverá divulgar
os nomes dos novos dirigentes daque
la escola .superíor em substituição ao

padre Orlando Maria Murphy e ao

médi& Lourival Hari Hubner Saade.
CANDIDATOS PULULAM

Com a desistência do desembarga
dor Norberto de Miranda Rama; ao
cargo de r e itor da. FURB, reduz-se,
significativamente, o número dos
prováveis escolhidos. Apontado
como o franco favorito do prefeito
Félix Theiss, deixa o campo livre aos

professores Ignácio Rick.en, chefe de
gabinete da administração municipal,
Renato de Mello V;ianna, Secretár i o
Jurídico da Prefeitura, Rivadávia
Wollstein, Secretário Geral da Univer
sidade e Milton. Ribeigo, ex-vice rei
tor e atual presidente da Câmara Mu
nicipal de Vereadores. Na extensa lis
ta de cand i datos aos dois postos po
dem ser considerados os nomes de
Pedro Reis e Olivo Pedron. É interes-

Santa Catarina

Corsetti vem a se para
ver as obras da Cotesc'

Felix Ihe'iss indica' até
dia 16

o

Reitor da Furb
sante observar que nas rodas de papo
da rua 15 de Novembro, os tradicio
nais senadinhos,. mesmo as pesso as

mais apáticas e· desinteressadas' às
cisas do ensino, tomaram o assunto

"futuro reít or da FURB" o prato
p>r edileto para as suas especulações,
Uns e outros chegam a advogar candi
daturas, alegando a seu favor razões
educacionais e mesmo... políticas.
RESERVAS, A DEFESA

Enquanto os candidatos mais co

tados, Ignácio Rick.en, Renato Vian
na e Ri:vadávia Wollstein preferiram
síléncâr sobre o assunto, o professor
Milton Ribeiro mostra-se bastante ex

pansivo e, ao mesmo tempo, esperan-
çoso, _

- Trata-se de um sonho que aca

lento há questão de quatro anos.

Como presidente da Câmara Muni
cipal dos Vereadores não nego que
meus col e gas de bancada, do MDB,
tenham procurado o Prefeito rugem

. do o meu nome para aquele impor-
tante cargo.

.'

Na manhã de ontem, o prefeito'
Félix Theiss manteve demorada reu

nião eom seu chefesde gabinete, Igná
cio Rick.en; acompanhados do profef
SOI- GI auco Beduschi, diretor fínan
ceíro da Fundação Universidade 'Re-

gional de Blumenau.
OS QUASE ELEITOS

Trinta-e três professores da FURB
apontaram os nomes das duas listas
sêxtuplas, das quais sairão os escolhi
dos -pelo prefeito de Blumenau para
exercerem os cargos de reitor e v i ce
reitor daquela instit ui ção. Ao c on

trário do divulgado no dia de ontem

por órgãos da imprensa, a verdadeira
relação dos mais votados é a seguin
te: para reitor: Ignácio Ricken e Riva
dávíaWollsteín, ambos com 20 votos;
Glauco Beduschi, 18; Manfredo
Edgardo Axt, 17;Milton Ribeiro, 16;
Pedro Reis com 15 votos. A lista para
O cargo de vice-reitor ficou assim
constitufda: Renato de Mello Vianna,
com 23 votos; Manfredo Axt, 20; Rí-.
vadávía Wollsteín, 20; Pedro Reis, 16;
Glauco Beduschí, 15 e Ignácio Ri

cken, 14 votos. Embora seja inegável
a existência de injunções políticas na

sucessão da direção da universidade,
fontes bem informadas ,da prefeitura
municipal apontam, como defmitiva,
a escolha dos professores Ignácio Ri

ck.en, chefe de gabinete do prefeito) e
Rivadãvía Wollstein, secretário geral
da FURB, para os cargos de reitor e

vice, respectivamente.

Zany: Encontro de Produto.res em
.

'

Videira mostra puianç�· regional
O 'presidente da Assembléia Legis

lativa: Deputado Zany Gonzaga, disse
em declarações à imprensa em Floria

nópolis que o I Encontro' de Produ-

tores de Videira, a ser encerrado
hoje, "é uma demonstraçã:o da pu
jança econômica da região, apresen
tando não só um desenvolvimento
notável no setor 'da fruticultura, mas

também no setor industrial". O en
.

contro foi uma iniciativa do Prefeito
Írio Zardo, explicou, "que vem diri

gindo com habilidade aquele Muni-

cípío, procurando desenvolver o sis
tema' de fruticultura de clima.tempe
rado, tendo ainda planificado o dis
trito industrial de Videira, onde serão'
instaladas as indústrias já existentes e

dadas condições para que novas in
dústrias sejam criadas com mais de
senvoltura" .

O Deputado Zany Gonzaga adiaD:
tou que o Prefeito de Videira preten
de organizar outros encontros de pro
dutores, procurando ,incentivar e

conscientizar "os agricultores e índus-

triais a aprimorarem os setores de

produção, visando aumentar a pujan
ça agro-industrial da região.
A promoção teve grande afluência

regional, comparecendo fíguras de

destaque do Alto Vale do Rio doPei

xe, e contou com 'incentivo do Go
verno do EStado.'Na sessão de aber
tura 'estiveram presentes o Secretário
da Agricultura, o Deputado Federal
Wilmar Dallánhol' e outras personali
dades, além do presidente da Assem

bléia, que iráhoje assistir. ao encerra

mento.

Criciuma ganha mais

uma Escola Superior

Sul prepara técnicos

contra os sinistros
Crich'lma (Sucursal) - A Fundação de Assístênõía

Social do Sul do EStado manterá em Criciúma uma

EScola de Defesa Civil, com o 'objetivo de preparar uma

equipe técnica para atender a população em casos de

sinistros. Os métodos a serem usados no processo de

especialização dos técnicos constam de noções de

psicologia, sociologia e estudos comparados de proteção
· e bem estar comunitário. Noções de engenharia, para

exigir a instalação de equipamentos de prevenção contra
incêndio nos edifícios, e. aprendizagem de meios mais

práticos de combater um incêndio, constarão também no

currículç da Escola de Defesa Civil do Estado. O exame

de seleção de candidatos às vàgas determinadas para a

Escola foi realizado ontem e o início das aulas está

programado para o próximo dia oito, devendo o CUFSO

compreender o horãríó das 19 horas às 22h30min.

'Crlciínna '(Sucursal) - O Presidente Médici assíneu em

28 .de fevereiro último decreto autorizando o

funcionamento da .Escola Superior de Educação Física e

Desportos, . nesta cidade.' A direção da FUCRI esteve

reunida na noite passada, apreciando os planos para
implantação da nova unidade universitária, inclusive quanto
a elaboração de editais e marcação de data para exame

. vestibular e outros detalhes ligados à abertura dos cursos.

Segundo a direção da Faculdade de Ciências e Educação,
cerca de 150 candidatos deverão se. inscrever para disputar
as 60 vagas existentes, muitos dos quais oriundos de
municípios vizinhos.

.'

Para os próximos. dias está sendo esperado, também um

decreto presidencial autorizando o funcionamento do curso
de Letras e Estudos Sociais. As matrículas para o curso já

.

estão inclusive marcadas, para '0 dia 11, contando' com-a
assinatura do decreto autorizativo. Estão classificados 100
alunos para este curso'.

'Cabeçuda: um recanto de Láguna
para o descanso dos motoristas

Laguna - todo motorista' ou turista
que trafega iJela rodovia BR-'lOl, trecho
sul'de Santa'Catarina, pouco além do trevo
de acesso à Laguna; notá na margem direi
ta da' estrada grandes árvores (eucaliptos)
que abrigam dezenas de caminhões, tanto'
brasileiros como uruguaios, argentinos.e
chilenos, aproveitando a sombra para des
cansar, refazer as energias e prosseguir nas
longas viagens. Bem junto dos eucaliptos,
.vê-se uma grande extensão de água, é a

lagoa de Imaruí, mar calmo, e pouco pro-
I

fundo, local preferido por milhares de ba-
·

nhistas na temporada de verão, principal
mente' aos sábados e domingos, e dias fe
riados, .que .ali chegam procedentes' de
todos os municípios do sul além. daqueles
que possuem casas na localidade. Falamos
de, Cabeçuda, sem o . "s" mesmo, locali
dade que pertence à Laguna, mas que pelo
estado de abandono (dos melhoramentos
possui apenas energia elétrica), não repre
senta possuir governantes (declara o pesca
dor Jair, a IOÍ1gos anos entregue às ativi
dades da pesca do camarão, realizada ali de
modo completamente diferente que em

outras regiões do Estado. Armam as. redes,
·

e deixam \Im lampião de gás aceso para
atrair os crustáceos).

Os frondosos eucaliptos são a parada,
obrigatória de centenas de motoristas dia

riamente, pois muitos deles preferem"
aquilo que de melhor existe em Cabeçuda,
o restaurante Guarujá, que serve-o melhor
.camarão de toda a rodovia, e por preços
realmente convidativos, Por outro lado nas

,

águas da lagoa, o banho pode ser tomado,
por grandes e pequenos, e quem quiser
pode ir a dezenas de metros água adentro,
sem perigo de afogamento ou qualquer
outra anormalidade, pois além de águas
calmas o balneário não émuíto fundo, daí
a intensa procura pelas famílias. .

O abandono da praia de Cabeçuda
pelas administrações de Laguna, segundo
os pescadores e moradores não tem cabi

mento, e bem que poderiam voltar suas
vistas para o local, mehorando principal-'

.

.
mente a praia, tornando-a mais atrativa

para os milhares de banhistas: A principal
atividade de Cabeçuda reside na pesca do
camarão, e a noite quando s�chega, vê-se
centenas de �uzes sobre as águas, mais pa-.

Nas sombras das árvores, motoristas de caminhão procuram descanso merecido

recendo avenidas e ruas de. uma cidade,
mas são as redes (cocas) armadas com os

lampiões de gás, na colheita durante a

Safra. A maioria do produto· é transpor
tado para São Paulo e Curitiba. Existe ali
também uma estação ferroviária, antiga
mente utilizada por muitos para v i ajar pe
lo trem de passageiros. Mas desde que sus

penderam o tráfego, os moradores sornen
te vêem passar as composições carregadas
de carvão, que procedem de Tubarão e Cri
ciúma em' direção ao porto de Irnbituba.

O movimento na pequena localidade se

restringe à pesca do camarão, passagem
constante dos veículos pela BR, grandes
caminhões parados para descanso e ores_'
taurante Guarujá, que bem instalado co

meça a ganhar fama, mesmo fora do
Estado, principalmente pelos seus pr eços
e pela excelente comida servida, com

abundância de camarões e peixe. Não exis
te nenhuma rua calçada em Cabeçuda, mas
os moradores também não reclamam,
(muitos dizem como Jair, pescador ainda
jovem, que não .adianta pedir ou reclamar,
pois tudo faz crer que a prefeitura de

Laguna, realmente esquecea da existência
do balneário). Uma das principais reivindí
cações, seria o trabalho de alguns dias de
um trator, para que passasse a existir real
mente uma praia junto aos eucaliptos, de-

fronte ao restaurante Guarujá, quando
então haveria me 1 hores condições para
todos os que o procurassem. Em ambas as

laguna, (lagos) são atualmente realizadas

pesquisas, visando a instalação de indús
frias o que se concretizando vai obrigar os
poderes públicos a voltarem suas vistas e

executar as obras de infra-estrutura neces

sárias ao balneário, que tem tudo para se

'desenvolver, bastando uma arrancada dos

governantes.

A localidade já teve seu vereador, mas
como ele era minoria na Câmara de Lagu
na, pouco conseguiu para os moradores,
'além da energia elétrica. Mas Cabeçuda
tem os seus atrativos, pesca do camarão,
na modalidade anteriormente descrita, e

inédita em todó o Brasil, ·seu povo acolhe
dor, crianças vendendo camarões à beira
do asfalto e o descanso dos motoristas do

transporte internacional. A única indústria
de porte que se instalou foi a Krause, dedi
'cada à cgmercialização do camarão, além
de uma madeireira, onde a maioria da po-

pulação apanha a água para beber, pois a

maioria dos poços, não fornece bom •

líquido Junto à lagoa, de águas Iímpídas e ......._
calmas, existem também locais para armar

barracas, isto para quem quiser curt i r
. uma de diferente.

o . Ministro Hi�no Cor
setti, das Comunicações,
confirmou nova visita a'

Santa Catarina, juntamen
te com vários assessores,
estando sua chegada pre
vista para as 10 horas da

prôxima quarta-feira em

Itajaí. Após ser. recepcio
nado' pelas autoridades ca

tarínenses, o Ministro

acompanhará o Secretário

.Paulo Aguiar, dos Serviços
.

Públicos, em visita de ins

peção às obras que a Co°, -

tese vem executando na re

gião, seguindo para o Bal
neário Itapema- onde per
noitará.:

roteiro de visitas às obras
.

da Cotesc rio Co�tinente e

na llha: Posteriormente na

sede da empresa, o Secre
tário Paulo Aguiar fará
uma exposição aos vísítan
tes abordando aspectos do

atual estãgio do Plano de
Telecomunicações de San-
ta Catarina.

.
.

Logo após a palestra do

Secretário dos Serviços Pú
blicos, o Ministro Higino
Corsetti fará uma visita ao

Governador Colombo Sal- .

leso no Palácio dos Despa-
chos e às 13 horas será re

cepcionado com um almo
ço no Palãcío da Agronõ-

"
.Na quinta-feira, a comi

tiva do Ministro das Comu
nicações se deslocará para
Florianópolis, iniciando o

.

.

mica, embarcando à tarde
com destino a Porto Ale

. gre.

Schmítz foi empossado
no Posto de Campinas

Blumenau tem comissão

de Desenvolvimento
O�o Arnaldo de Souza empossou Jamil Schmitz.

Em cerimônia realizada às 17 horas de anteontem, na
Prefeitura Municipal de São José, foi empossado o novo
Chefe do Posto de Arrecadação de Campinas, Sr. Jamil
Schmitz, que substituiu ao vereador João Batista
Sarmento. A posse do novo Chefe do Posto de
Arrecadação de Campinas foi presidida. pelo Prefeito
Arnaldo de Souza e contou, ainda com a presença de
diversos líderes da comunidade campinense, além de
vereadores e outras autoridades civis e eclesiásticas.

ACERIMÔNIA
. Iniciando li. cerimônia, ri Prefeito Arnaldo de Souza
fez uso da palavra, salientando as qualidades do novo
Chefe do Posto de Arrecadação de Campinas e da
importância do cargo que Jamil Schrrtitz passará a

ocupar. O Prefeito de São José fez ainda um balanço de
sua administração e os planos para os próximos anos,
salientando a implantação do "Campus" da UDESCe do
Polo Industrial, já instalado.

Em nome do poder legislativo municipal, fez uso da
palavra o Presidente da Câmara, Vereador Constâncio
Maciel, que salientou o trabalho conjunto que vem sendo
feito pelos dois poderes, em prol do desenvolviníento
daquele município.

'

Blumenau' (Sucursal) - Tomaram posse quinta-feira os

novos . membros da
.

Comissão Municipal do
Desenvolvimento Econômico de Blumenau. Em cerimônia
rápida e simples, o Prefeito Félix Theiss, de acordo com

Decreto no; 473, de 18 de fevereiro último empossou Marlo
Germer - representando o Executivo Municipal -; José
Victor. Ionen - representando a Câmara Municipal -; Décio
Antonio Moser - representando a ACIB - Glauco Beduschi
- representando a Furb -;Wilmar de Oliveira Schermann -

representando os Sindicatos Patronais de Blumenau -;
Felipe João de Souza - .representando o Sindicato dos
Trabalhadores e ..Martin Roberto Buechler
representando a Associação, dos Engenheiros do Vale do
Itajaí -, com os quais manteve proveitoso diálogo.

.

,

A Comissão tem por objetivo assessorar e orientar o

Executivo, para que este possa distribuir, com equidade e

justiça, os benefícios . oriundos da lei de Incentivos
Econõmícos e Fiscais 'que objetivam a ampliação e

diversificação do parque industrial blumenauense .. Após o

ato de posse, Félix Theiss reuniu-se com a Comissão onde
foram discutidos assuntos de interesse do órgão.

o PARQUE INDUSTRIAL CATARINENSE
É' UM DO'S

MAIS IMPORTANTES

DESTE PAís.

O ESTADO lançará Uma série de Cadernos

Especiais para você ficai sabendo tudo
sobre o Parque Industrial Catarinense. N'o
primeiro número, apresentaremos
úma análise completa sobre a participação
do governo no desenvolvimento .

industrial de Santa Catarina, além de

farto material sobre distritos industriais.
Aofinal destes lançamentos, você
ficará sabendo porque o parque
industrial de Santa Catarina é um dos

mais importantes deste país.

.NÓS VAMOS
:\

MOSTRÁ-LO· A . VOCÊ.

.\1
:ã
:J
n,

11ft
,

CADERNO ESPECI-AL IINDUSTRIA

oESTADO
, '

.r� ��--------

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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SlGAESTASETA.
., VOCEVAI
ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MElJIOR GARANTIA.

VErCULOS USADrs DE'QUALlDADE

Departamento deVeículosUsados
do seu Concessionário de Qualidade dUra,.,'"
HOEPCKE VEICULOS, SIA

FONE 31-17
DEVU - Dep. de Veículos Usados

Rua: Rita Maria
COMPRA - TROCA E VENDA DE VEICULOS

Relação dos veículos existentes:

Volkswagen - Branco Lotus

Karman-ghia - Bege e/vinil preto . . .

Ford Corcel Standard - Verde Tropical
Chevrolet Opala Esp, -: Cinza Dour. meto '.

Variant - Verde Folha . . •

Volkswagen 1500 - Bege Claro
,

Variant - Vermelha . . . .

1969
1969
1969
1971
1971
1971
1972

COMÉRCIO DE

AUTOMOvas

OPALA CUPÊ Esp. - Ultra Verde

OPALA CUPÊ Esp. - Vermelho Fórm. OK
CHEVETTE .., Marrom Caju - OK
MAVERICK Super � Vermo Jambo - OK
MAVERICK Super - Bege Palha - OK
CORCEL CUPÊ STD - Bran. Nevasca OK
CORCEL CUPÊ STD - Verde Mang.Met.OK
GALAXIE 500 - Met. Ouro Del Rey
SP-2 - Platina Metálico .

FUSCÃO - Vermo Montana
VO LKS - Laranja Monza .

VOLKS - Azul Diamante
FUSCÃO - Azul Pavão ...

'DODGE DARTE CUPÊ - Branco

DODGE DART CUPÊ - Verrn, Xavante

1974
1974'
1974
1974
1974
1974
1974
1972

.

1973
1972
1972
1972
1971
1973
1972

POSSUlMOStCARROS 'ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 - Estreito
Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis.
-

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

Opala Cupê Esp. - Ultra Verde OK. '74
Volks - Amarelo Safarl - 1300 OK. 74
Corcel Cupê STD - Turquesa Royal 72
Volks - Bege Claro - 1500 . • . 71
Corcel Cupê STD - Vermelho Cardo 71

� JENOIROBA �_,�AUTOMÓVEIS LTOA.�
•

I •

R. Sald:liihã Marinho·Esq. de -João P1ntQ.
'FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES . .1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES .1974
DODGE 1.80,0 VÁRIAS CORES .1974
MAVERICK . . ': .1974
OPALA COUPÊ .1973
TL 1.600 .1972
GALAXIE . • . . . . . . . . . .. .1,967
LANCHA FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÓVEIS, BARCOS

Financiamentos até 36 meses

C.- RAMOS S.A.
VEICULaS NOVOS

.

I

Possufmos todalinha vw nas diversas co
.res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOÜ(SWAGEN '

R. João Pinto no. 9 - Rua Cel, Pedro Demoro no. 1466
Fone 3641 - Fpolis .: 6381 - Estreito. '

VE ICU LOS USADOS'
- ..

1.600 - 4 portas - Azul Diamante
TL 4 portas - Vermelho
1.500 - Verde .•• '

1.500 - Azul Diamante
1.500 - Branco ;

1.300 - Branco
1.300 - Bege

1970
1972
1972
1971
1971
1970'
1969

'Dispomos de motores 1.300, 1.500 e- 1.600,
�. novos ou recondicionados à base de troca.

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

HORÁRIOS DE ÔNIBUS PARA LINHA CRICIÚMA
BALNEÁRIO
DIARIAMENTE: 6,30 - 7,30 - 8,30 - 9,30 - 10,30 -

11,30 - 12,30 - 13,30- 14,30- 15,30- 16,30-17,30-":
18,30 - 19,30 - 20,30 - 22,30.

.

Corn partidas simultâneas
Criciúma - Balneário
Balneário - Criciúma
�OS DOMINGOS E FERIADOS
HORÁRIOS DE ACORDO COM O MOVIMENTO EM
MÉDIA DE io EM io MINUTOS.

AUTO VIAÇAO S. CRISTOvAo SIA

DECLARAÇÃO
\) Sr. Gelson Paulino Dagosti� declara que extraviou o certifica

do de propriedade de seu automóvel, marca FORD CORCBL, cor
cinza no. chassis 99333001424, placas CR-3142.
ç' "59 "2 93 71

NÃO VISAMOS LUCROS, MAS O SEU FU
TURO!

CURSO BANCÁRIO

DE PRÉ-VESTIBULAR

O Sindicato .dos Bancários oferece a

v o c a . AULAS MATUTINAS E

NOTU RNAS. MENSALIDADES: BANCÁ
RIOS Cr$ 50,00 NÃO BANCÁRIOS Cr$
100,00

**

INFORMAÇOES E MATRfcULAS: Sede do
Sindicato - R. Nunes Machado, esq. c/ Tira
dentes - 70. ando

Necessitamos para admissão imediata. Para
entregadores. Exige-se condução própria.

.

Entrevista: rua Felipe Schmidt, 27 - Edif.
Dias, Velho - 30. andar - sala 303 - horário
comercial.

ENTREGADORES E

COBRADORES

Ora. MIRIAM K. TAVARES DA CUNHA MELO

Especialista em Ginecologia e Obstetricia.

Residência de dois anos no Instituto de Ginecolo

gia da U. F. R.J.

Consultório: Casa de Saúde São Sebastião de 2a. a
6a. das 16 às 18 horas.

Fones: Consultório 3153 - Residência 3263

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74/0064

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 15 de março de 1974,
para o fornecimento de "MATERIAL DE LIMPEZA".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEP'ARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, 28 de fevereiro de 1974.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74/0065

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de

firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
a755 de ;5.12.69, até as 15 horas do dia 15 de Março de 1974,
para o fornecimento de "APARELHO DE AR CONDICIONADO".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, 27 de fevereiro de 1974.

JOÃO JORGE DE LIMA
Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74/0066.

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 18 de Março de 1974,
para o fornecimento de "MÓVEIS EM GERAL".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
,GENTRAL DE COMPRAS, à Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.

Florianópolis, 27 de fevereiro de 1974.
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PREÇOS No. 74/0070

AVISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15.12.69, até as 15 horas do dia 18 de março de 1974,
para o fornecimento de "APARELHOS
TtCNICOS-TEODOLITO".

O Edital encontra-se afixado na sede do DEPARTAMENTO
CENTRAL DE .COMPRAS, à' Avenida Mauro Ramos no. 212,
Florianópolis, onde serão prestados os esclarecimentos necessários e

fornecidas cópias de Edital.
Florianópolis, 28 de fevereiro de 1974.

JOÃO JOR3E DE LIMA
Diretor Geral,

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Amador,

e o Certificado de Propriedade do vefculo marca Volkswagen, ano
1972, placas AA-0544, cor Aul Pavão, pertencentes ao sr. João
Navegante Pires Filho. Pede-se a quem encontrar entregar à rua

Santos Saraiva, 1975 - fone 6373 ou 6453 - Capoeiras.
Gratifica-se.

DOCUMENTO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de propriedade de um vefculo

Caminhão, F-600; ano' 1961, cor azul e/branco M-8C20 - 15361,
Chassis - F-64AAOSB16387, pertencente ao Sr. José Matos.

Tubarão, 28 de fevereiro de 1974.

,CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria Prof is

sional, pertencente ao sr, Ladislau Freitas Gonzaga.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do vefculo marca

Volkswagen, ano 1973, placas AB-5891, chassis BH-302.080.
motor BH-608.989, pertencente a Vidrosul Com. Ind. Ltda.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, cateqoria Prof is

sional, pertencente ao sr. Vantuil Carneiro Sobrinho.

• _ DECLARAÇÃO
Eu, Edio da Silva Krueger, residente e domiciliadO em Araran

guá, declara para os devidos fins que extraviou o Certificado de
propriedade de seu Caminhão Marca Mercedes Benz ano de
fabricação 1971, com a capacidade para 19 Ton, chassis no.

34500215002065 motor no. 34499115001924, placa OA-0075
Criciürna. 22 de fevereiro de 1974.

PRECISA-SE
CARPINTEIROS E PEDREIROS PAGA

SE DE Cr$ 2,60 à Cr$ 3,00 e SERVENTE
PAGA-SE DE é-s 1,60 à 2,40.

. Apresentar-se na OBRA à Rua: Av.
MAURO RAMOS ex- 208 - CENTRO -

perto do Tiro Alemão.

ANALISTA DE SISTEMAS
Empresa de processamento de dados, a

maior do país no ramo, necessita de ANALIS
TA DE SISTEMAS "SENIOR", com experi
ência mínima de 3 anos.

Enviar "Curriculum vitae/ e pretensões
salariais", à Ivoram Palace Hotel - A/C. -

PORTARIA - rua Hercílio Luz - Florianó
polis - SC.

CLíNICA DE SENHORAS
DR. NODGI PELLlZZEITI

DR. DECIO FINARDI

Especialização nos hospitais dos Servidores, Souza
Aguiar, da Lagoa e Santa Casa de Misericórdia do Rio
de Janeiro. Esterilidade conjugal, prevenção do câncer
genital feminino, parto e cirurgia ginecológica.
Consultório: Rua do Hospital Cruzeiro, 84 - Rio do
Sul.
Atendimento: das 8 às 11h30min e das das 14 às
18h30min.

EMPRESA SANTO ANJO DAGUARDA LTDA.
Estação Rodoviária de Florianópolis -

fones: 2172 e 3682
HORÁRIOS

DE FLORIANÓPOLIS PARA PORTO ALEGRE
Passando por Laguna - Tubarão - Criciúma - Araranguá -

Sombrio - Santa Rosa e Osório
às 4,00 - 12,00 - 20,00 e 22,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA TUBARÁO
às 4,00 - 7,00 - 8,00 - 8,30 - 10,00 - 12,00 - 13,00 -

14,30- 15,00- 16,1,5- 17,30-18,OO-20,OO-22,ooe
24,00 horas.
DE FLORIANÓPOLIS PARA CRICIÚMA
às 4,0.0 - 7,00 - 8,30 - 12,00 - 15,00 - 20,00 - 22,00 e

24,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA LAGUNA
às 4,00 - 6,30 - 10,00-12,00- 14,00- 17,15- ;8,00-
20,00 - e 22,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA IMBITUBA
às 6,30 - 10,00 - 14,00 - 17,00 e 18,00 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA IMARU(
às 16,45 horas
DE FLORIANÓPOLIS PARA LAURO MUt.:LER
às 6,00 e 14,30 horas
CARRO LEITO PARA PORTO ALEGRE E TUBARÃO ÀS
22,15JlOras.

POLICIA MILITAR
QUARTE'L GiNERAL

EDITAL DE TOMADA DE
PREÇOS

'

No.001/74
De ordem do Sr. Comandante Geral, torno público que

,esta PaI(cia Mi I itar, fará �ealizar em seu Quartel General à
Rua Visconde de Ouro Preto no. 101, nesta Capital, dia 07 de

março do corrente ano às 14 horas, Tomada de Preços em

epfgrafe, para realização de Serviços de Obras no telhado do
Quartel General.

Os interessados poderão obter maiores informações,
instruções, especificiações e outros..elementos necessários ao

perfeito conhecimento' do objeto da presente licitação, junto
ao Setor de Material da 4a. E M G.

Quartel General em Florianópolis, 14 de fevereiro de

1974.
ITAMAR FARIAS DINIZ

Cap. Ch. Setor Material.

POLICIA MILITAR
QUARTEL GENERAL

EDITAL DE TOMADA DE
PREÇOS
No,.002/74

De ordem do Sr. Comandante Geral, torno público que
esta Polrcia Militar, fará realizar em seu Quartel General à
Rua Visconde de Ouro Preto, no. 101, nesta Capital, dia 08
de março do corrente, às 15 horas, Tomada de Preços em

epfgrafe, para a aquisição de lO máquinas de costura reta

tipo Industrial com mesa e motores trifásico.
'

Os interessados poderão obter maiores informações,
instruções, especificações e outros dados necessários ao

perfeito conhecimento do objeto da presente licitação, junto
ao Setor de Material da 4a. EMG.

Quartel Generai em Florianópolis, 14 de fevereiro de
1974.

ITAMAR FARIAS DINIZ

Cap. Ch. Setor Material

MISSA DE 1º ANIVERSÁRIO
DE FALECIMENTO

A família de Adolfo José dos Reis, ainda conster

nada pelo seu falecimento, convidam, parentes, ami
gos para assistirem a Missa do seu 10. Aniversário de

Falecimento, que mandará' celebrar hoje, dia
02-03-74, às 19,00 horas, na Igreja Senhor dos
Passos.

Antecipa Agradecimentos.

NOVENA PODEROSO AO MENINO
JESUS DE PRAGA

O Jesus que disseste: Peça e receberás, procura e 'achará,
bata e 'B porta se abrirá. Por intermédio de Maria, eu bato,
procuro e Vos rogo que minha preçe seja atendida (menciona
se o pedido)

O Jesus que disseste: Tudo que pedires ao Pai em meu

nome Ele atenderá. Por intermédio de Maria, Vossa Sagrada
Mãe, eu humildemente rO!JO ao Vosso Pai em Vosso nome

que minha oração seja atendida, menciona-se o pedido).
O Jesus que disseste: o céu e a terra passarão, mas minhas

palavras não passarão, Por intermédio de Maria Vossa Sagrada
Mãe, eu confio que minha oração seja ouvida. (menciona-se o

pedido).
Rezar J Ave-Maria e uma Salve- Rainha. Em casos urgentes

essa novena deverá ser feita em horas (9 horas). 'Mandada
publicar por graças alcançadas. R. R.D.M.

1
•

APARTAMENTO CENTRAL.
_

VENDE-SE C/ENTRADA RAZOÁVEL E RESTANTE
EM J>RESTAÇOES SEM JUROS, c/3 quartos etc. etc. MAS
URGENTÍSSIMO MESMO. Tr. R. João Pinto, 21-30. andar
conj, 9-Creci-139-PLANTÃO NESTE SÁBADO AT� 18
HS.

TERRENO E GADO
20 cabeças de gado e um terreno medindo mil por

80 metros.

Tratar pelo telefone 4352.

BOM NEGOCIO NA AGRÔNOMICA
VENDE-SE na Rua Antonio L. Vieira (calçada). em

frente ao H. Naval, POR APENAS Cr$ 1 2.00d,oO TERRENO
ALTO E SEÇO, MAS pequeno. URGENTISSIlIjO. Tr. R.
João Pinto, 21-30. andar conj. 9.- Creci- 139-PLANTÃO
NESTE SÁBADO AT� 18 HS.

ALUGA-SE
Casa à rua Pedro Ivo, 19, com 3 quartos, 3 salas, cozinha,

dep. de empreqada com banheiro, etc.
Tratar à rua Bocaiuva, 177.

COQUEIROS - PRAIA DO MEIO
VENDE-SE ÓTIMO TERRENO C/FRENTE P/2 RUAS,

CONTENDO CASA DE MADEIRA C/6 PEÇAS, PERTINHO
DA P RAIA, BOM NEGÓCIO. Cr$ 44.000 00 - MAS

- "yURGENTISSIMO. Tr. R. João Pinto 21-30. andar. conl, 9-
Creci-139-PLANTÃO NESTE SÁBADO ATt 18 HS.

VENDEM-SE- - �APARTAMENTOS
,;::.----

o

.

no centro, prontos para

morar ·de"um, dois ou três

quartos ;:':-Edifício "A.COELHO"

Ver e tratar à rua Felipe Schmidt, '85

Telefones 2777 e 2765 .

APARTAMENTO-ITAGUAÇU
VENDE-SE C/9.000,OO de entrada e Cr$ 9.000,00 a

combinar, saldo em prestações de 864,00 todo tapetado,
cor ti nas, garagem, 2 quartos, sala-copa, cozinha, banheiro,
área serviço etc. URGENT(SSIMO. Tr. R. João Pinto, 21-30.
andar conj. 9 - Creci 139. PLANTÃO NESTE SÁBADO
AT� 18 HS.

TURINVEST S.A. Hoteis
Vendo Cr$ 96.000,00 em cotas do Turin

vest S.A. Hotéis, por apenas Cr$ 30.000,00.
Informações com Menezes - Caixa Postal
1097 ou Fone 6637 Florianópolis.

TELEFONE
Procura-se para alugar com instalação na Ilha. Paga-se um

ano antecipado.
Tratar à rua Lacerda Couti nho, 18 - apto. 9.

• DESPACHANTE SONAGLIO .

HERMINIO SONAGLlO & eu 'LTDA.
R. CEL. PEDRO DEMORO, 2157 - E-STREITO

AO LADO DO DETRAN

encaminhamos carteira de motorista, identidade,
passaporte, regs. no DNE R, imposto sindical, atestados,
certidões, fotocópias, fotografias, seguros total. incêndio e

obrigatório, plastificações, instruções teóricas,
EMPLACAMENTOS, etc.

RAPIDEZ E EFICI�NCIA.

,((

GENTE NELE.
CURSO DE PROGRAMAÇÃO

A maioria das pessoas
sabe que um programador
de computador tem uma

boa vida. Tem ótimas con

dições de trabalho. E está
envolvido em um trabalho
excitante de ótima remune

ração.
Mas muitas pessoas não

tem certeza exatamente so

bre o que um programador
faz. Pensam que seu traba
lho é misterioso, extrema
mente diffcil e bem além
da capacidade de quem não
tem conhecimentos de ma

temática superior.
tsto não é verdade. Pro

gramação não requer for

mação superior nem conhe
cimentes de matemática.

A SERVODATA quer
lhe provar isto através de
seus cursos de programa
ção.

Faça sua matr fcula das
8 às 12 e das 14:00 às
18:00 horas a Praça XV de

Novembro, 21, 50. andar -

conjunto 504. Ed. João Mo
ritz.

VAGAS LIMITADAS .

Horários diurnos e notur

nos. Colocação para os pri
meiros classificados.

ServoOata
PROClSSAMlNro De OADOS iro»Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Aconteceu no Manolo's

As "forças ocultas" que impeo..,u a

divulgação do carnaval ilhéu
Paulo Dutra, el phothographo, tentou, inutilmente, remeter fotos do Carnaval

florianopolitano para a imprensa brasileira que, através de telefonemas e

teletipos solicitavam a presença do "terceiro carnaval do Brasil" nas suas páginas.
Inutilmente porque, as companhias de aviação que operam na Ilha, mais a Penhii
(que não é mais Penha), simplesmente se negaram a transportar o material,
alegando que não se responsabilizavam pela entrega...

Vrn" rnoççççça

Laiza Minelli depois de uma semana de Luiz Henrique? ? ? ?
Nada queridchinhos. Trata-se apenas (ou principalmente) da estrela

das Dzi Croquettes, Wagner de batismo, uma das moççças
. rapazzzzzes que estão ouriçando os palcos da rota Rio-São Paulo e que

ainda não estão pensando em vir a Florianópolis.

Mais falta de divulgação

Catarinense 1

Quinta-feira a noite o Manolo 's pro
vou ser, realmente, a boca mais luxuosa
de Florianópolis, logo de Santa Catari
na. Ora se não. Simplesmente lá estavam
alguns dos mais representativos elemen
tos do soçaitchi ilhéu, além de figuras da
nobreza germdnico-catarina e pessoas do
beautiful people verde-amarelo. O Barão
Udo von wangenhein, por exemplo, era
um dos presentes juntamente com a

Baronesa Patrícia, sua mulher, sempre
bela e atraente. Mario e Maria alivia
Meyer (na minha modesta opinião uma
das mais bonitas mulheres que conheço)
também se empapuçavam com as finas
iguarias que sd o Manolo sabe fazer.
Outra Maria chamava a atenção de
todos. Era Maria Kotzias devidamente
escoltada por Stravos, o proprietário da
mais prateada e cara limousine que

,

"O show Multivisão Espetacular que
há algum tempo vem sendo exibido nas

principais capitais do mundo, prepara-se
para focalizar o Brasil em seus aspectos
turísticos. Para isso, uma equipe de
fotógrafos e cinegrafistas franceses está
percorrendo o país, a fun de obter 30
mil fotografias e rodar 3 mil metros de
filmes coloridos. No Brasil, serão focali
zados o Rio, Santarém, Belém, Manaus,
(e toda a região Amazônica). Recife,

* Dois catarinenses são notícias na

imprensa carioca. É mais do que óbvio
que

.

um deles é Luiz Henrique que
continua na ordem do dia como o
confidente de todas as horas de Laiza
Minelli, a estas alturas já totalmente'
desmistificada pela imprensa brasileira
�e não poupa nada, nada perdoa:
Ainda agora as colunas de potíns do Rio
e arredores estão a fofocar que Luiz
Henrique, familiarmente conhecido
como Tito, dedilhou a Valsa da
Despedida, no aeroporto do Galeão ,

circula pelas ruas ftorianopolitanas: Nu
ma enorme mesa, a familia em peso do
Secretário Epitácio Bitencourt, da Justi
ça, homenageava Marisa Urban e marido
que estão passando temporada de verão
na casa de Ptolomeu la mbém Bitten
court, o homem da Florisa.

E para completar tão agradável ambi
ente, os discutidos jovens e irmãos do

soçaitchi curtibano, Claudio e Ernanz
Nathan Paciornick ofereciam jantarzi
nho ao A 2, Aninha Fax (quecontava e

cantava o show de Laiza assistido alguns
dias antes no Hotel Nacional, Rio) e este
colunista que se deleita em escrever

estas tão mal traçadas.
Ao sairmos, quem estava? Nada mais

nada menor do que Fernando Bastos
que até hoje comemora a entrada do
Avai no Nacional de Clubes.

Salvador, São Paulo, Santos, Iguaçu e

suas cataratas, Brasília, Belo Horizonte e

as cidades históricas de Minas e Porto
Alegre. Após a realização de uma avant

prerníere em Brasília, as imagens come

çarão a ser mostradas pelo mundo, em
shows abertos ao público".

Como vêem os queridos leitores e

leitrizes, Catarina, a minha a nossa

Santa, mais uma vez (e como sempre)
está ausente. Por que?

enquanto a filha de Judy, chorosa, e

.apaixonada, se despedia do seu amor
b r a s ile iro , Pedrinho Aguinag a,
Familiarmente conhecido como "o
homem mais bonito do Brasil".

* Enquanto isso a Veja, numa maldita
matéria (como aliás sempre faz com
coisas no gênero), diz que Laiza ' .hou
que Luiz Henrique chegou atrasaco. No
que o moço retrucou: "Mas Laizinha, eu
vim logo que me chamastes" ... E Laiza:
"Não é disso que eu estou falando" ...

Catarinense 2
* O outro catarin�n.se é Hebert Pastor, advogado brusquense, que foi visto
acom'p�nhando .Amalla Lu�y Geisel, a filha do futuro Presidente, no Baile
Municipal do RIO e no desfile das Escolas de Samba na avenida Antonio C I
Rio também.'

ar os,

Pensamento do momt!nto

Quem a paca cara compra,
a paca cara pagará.

o importante é ...
manter-se em

forma ...
LIMPAR os

RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome

,_J!�_RODONAI
• viva MAIS (ont_

Horóscopo
Omar Cardoso

ÁRIES Dedique mais atenção aos seus

projetos financeiros, pois vocé está vivendo
sua fase mais negativa do ano para visar lucro
e estabilidade financeira. Procure não assinar

contratos, nem papéis ou documentos. Tra
balhe com dinamismo, com esperança. Pro
cure estabelecer contatos com gente impor
tante. Cuidado com a saúde, principalmente
com as dores de cabeça.
TOURO - Data propícia para os seus

projetos pessoais, principalmente questões
de saúde e família. Os estudos, colaborações
e informações lhe serão importantes. Dia' de
alguns benefícios.
GEMEOS - A boa disposição mental com

que atuar em seu setor de atividades, trar
lhe-á recompensas. Afaste-se de todo e qual
quer pessimismo. Procure reforçar a confian
ça própria e não dispense esforços desneces
sariamente. O signo atual o eleva na vida.

CÂNCER - Uma data imensamente feliz é

que está prevista hoje. Terá excelente influ
ência lunar atuando em seu benefício. As

informações que receber poderão ser provei
tosas. Está realmente numa fase excelente
para quase tudo.

q<:ÃO - Dia em que deverá tomar algum
cuidado, evitando exageros e estravagâncias.
Com entusiasmo e dedicação, terá grandes
recompensas. Trabalhando com decisão e

otimismo, obterá o apoio de amigos e

pessoas queridas. Dispense algum cuidado à
sua saúde.

VIRGEM - A boa disposição com que atuar
na sua esfera de atividade, resultará em

progresso profissional. Apoio dos superiores
e êxito financeiro. Excelente para associar
se, prihcipalmente com as pessoas nascidas
em Peixes. Conte com a colaboração de
amigos, notadamente de Touro e Capricór
nio.

DBRA - Dia benéfico. Evite os excessos no

comer, no beber e até mesmo nos esforços
em que possa ter grande desgaste físico ou

nervoso. Novidades à vista.

ESCORPIÃO - Cuidado com o que fizer a

fim de não ferir a sensibilidade de quem quer
que seja. Tire vantagens do excelente perío
do que está vivendo. Seus inimigos declara
dos, poderão se manifestar. Porém, sairá
vencedor.

SAGI)'ÃRIO - Conte com a colaboração e

apoio de outros. Posítívas compensações de

agora em diante. Assuntos familiares impor
tantes. Pessoas que lhe prestam serviços,
obediência, apoio moral trar-lhe-ão benefí
cios. Poderá viajar ao lugar que vive� ou

nasceu.

CAPRICÓRNIO - Excelentes perspectivas
de realização pessoal. Contudo, saiba manter
fiel as linhas da constância, do dever e da

responsabilidade. Fluxo favorecendo o ro

rnance, às viagens, às mudanças, os estudos,
às notícias e às amizades .

AQUÁRIO - Mais cuidado ao tratar dos
seus interesses familiares e domésticos. Em
casos de necessidade recorra à proteção ou

ajuda de um parente paterno, se é mulher,
materno se é homem. Boas notícias pode
receber sobre dinheiro, trabalho ou lucros.

PEIXES - Sua natureza dupla deverá mani

festar-se hoje com seus traços positivos e

negativos. Cuidado. Se não aniversariou ain
da tenha cautela. Dê novo alento à sua boa

disposição para os estudos e às idéias eleva
das. Esqueça o pessimismo e trabalhe com

disposição. Amor favorecido, sobretudo com

nativos de Câncer, Escorpião" Capricórnio,
Touro ou Peixes mesmo.

TV
TV.CULTURA-CANAL6

12:00 - TV. Educativa; 12:30 - Cine

Aventura; 14:15 - Império; 15:10 - As Noi
vas Chegaram; 16:1 O - Rio Boa Praça; 17: 10
- Perdidos no Espaço; 18:10 - Divinas e'
Maravilhosas; 19 :00 - O Machão; 19 :20 -

Bola em Jogo; 19:30 - A Pantera e Seus

Amigos; Rede Tupi de Notícias; 21:60 -

Programa Flávio Cavalcanti; 24:00 - Carna-.
ival Clube 6

;TV. COLIGADAS�CANAL 3
12:50 - Confron to; 13:00 - Cine Dese

nhos; 14:00 - Amaral Neto; 15:00 - Globo,
Repórter; 16:00 - Esporte Espetacular;
18:00 - Disneylândia; 19:00 -- Superrnanue
'la; 19:45 - Tele Esporte; 20:00 - Jornal
Nacional; 20:30 - O Semideus; 21 :15 - Car
naval74.

•
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Presidência daquele Poder, o Desembargador
Eugênio Trompowisky Taulois,

, INAUGURAÇÃO
Hoepcke Veículo S.A. .está nos convidando

para a inauguração de suas instalações hoje às
11 horas, a Avenida Governador Ivo Silveira

CIRANDÁ
Cirandá, que foi caprichosamente instalado a

rua Almirante Alvim 30, é um jardim de
inf'ancia com capacidade de atendimento a 250
crianças. Sua eficiente equipe que está dentro
dos costumes europeus, hoje inaugura o novos

estabelecimento de ensino.
FRANCIS

Francis Marinho, vencedora de concursos
nos carnavais carioca passou o carnaval na ilha'
em companhia' de seu esposo. Francis disse a
um grupo de amigos que no próximo ano estará
colaborando com o carnaval do Clube Doze.

DOUAT
O sr. Osvaldo Moreira Douat, presidente da

Centrais Elétricas de Santa Catarina SIA deu
início, ao m Encontro de Administradores
Regionais da empresa, afumando que a Celesc,
tendo estendido a sua área de operação no
território catarinense.

CASAL KOTZIAS
Vimos circulando num carro esporte durante

os dias de carnaval, o elegante casal Maria e

Stavros Kotzias. O carro que é zerinho, tem
mais, é o único m odel o até agora visto aqui na
ilha.

o Carnaval na Sociedade Guarani em Itajaí, foi
bastante animado

MARISÃ
A jornalista Marisa Alves de lima que está

na Ilha desde nosso carnaval acompanhada de
seu esposo, dono de uma das maiores empresas
de Turismo Internacional, segundo ,estamos
informados vai visitar algumas cidades do Esta
do para reportagens, que lá fora eleve mais o

nome de Santa Catarina.
CHEGANDO

Estão chegando de sua temporada de praia
em Camboríú, o Deputado e sra. Henrique
Córdova.

SÃO JOAQU IM .

O Prefeito e sra. Egidio Martorano, de São
Joaquim, estão com o firme propósito de este
ano levar gente importante para a festa da
maçã, que se realizará naquela simpática e

acolhedora cidade, dia 28 do próximo mês.
A NOITE NA ILHA

Hoje, sábado, acredito que os que gostam da
noite, vão ao Doze, lira, Charrete, Capelinha (;;

Oscar Palace, as boates que tem uma boa
música ,e sem dúvida tem excelente ambiente. O
Saveiros também tem Neide Mariarrosa com

Seresta.
D. BERNADETE

A beleza de Bernadete Viegas no Baile
Municipal foi assunto. Dete usou um modelo de
Lenzi, penteado e maquilagem de Ayrton dan
do assim oportunidade de dizerem, ela é uma

vovó que deixa muito broto para trás.
LEOA

Leda Fontes uma beleza de moça da socieda
de de Joinville que circulou em nosso carnaval.
Leda que vem chegando de uma viagem de
estudos no exterior, disse, gostei do carnaval da
ilha.

NUMCAMARO
, Circulando num camaro vermelho, com uma

loura linda-linda vimos nos dias de carnaval o

bom partido Jorge Daux Fiiho.
OS COUNS

Com muita classe e elegância passou o

carnaval na ilha, o Deputado Federal e sra.

Pedro Colin. Maria Tereza a charmosa filha do
casal Colin, também passou o carnaval na ilha e

foi assunto nos animados bailes do clube Doze
de Agosto.

SRA. TÂNIA
Esteve na ilha, tratando com o costureiro

Lenzi, seu novo guarda-roupa para a próxima
estação, a bonita e elegante jovem sra. Tania
Fritszchce, da sociedade de Blumenau, que é
sempre assunto para os colunistas.

POSSE
Em solenidade marcada para o dia 10.

próximo no Tribunal de Justiça, assumiu a

Orlando, com fantasia confeccionada em palha
de milho, conquistou o 10. lugar em originalida
de masculina no BaileMunicipal

BESC
Dentro da Política desenvolvimento e Plane

jamento do Governador Colombo Machado
Salles, o Banco do, Estadc de Santa Catarina
autorizado pelo Banco Central do Brasil, instala
dentro em breve, uma nova agência do BESC
localizada no Estreito.

'

NO MANOLO'S
Terça-feira de carnaval foram vistos jantando

no Manolo's, os elegantes casais, Silvia e José
Matusalém Comelli, Heloisa e Julio Gonçalves
Filho.

MANO LO'S
O Dr. Luiz Acastro Gonçalves sua esposa e

filhos foram vistos jantando no Manolo'S. O
casal Gonçalves comemorava aniversário de
casamento.

COQUETEL
O Presidente da Assembléia Legislativa do

Estad<:, Deputado Zany Gonzaga, quinta-feira
no salao nobre do Palácio Legislativo recebeu a

impren§íl de Santa Catarina para homenageá-la
. com udt"coquetel.

O serviço sobre a organização de Eraclito
nada deixou a desejar.

A Mesa da

Assembléia Legislativa
dando inicio a

Abertura dQS Trabalhos

Legislativos
do ano 1974.

---------------�,�------------- _______,..__..r..-.._.�..,.,_".;:..........> _

('iII f'",a Darci Costa
------------------------�------.---------------------------------------'

e veste-se com os melhores
alfaiates, dando a impressão de
um homem de altos negócios.
Produzida e dirigida por Bruce
Geller, com música de Lallo
Schifrin, o filme tem ainda
Michael Sarrazin, Trish Van
Devere e Walter Pidgeon. Tech
nícolor. 18 anos. Cine Coral:
3-8-10 horas.

LOURO ALTO DO SAPA·
TO PRETO, de Pierre Richard

UM HOMEM' CHAMADO
SABATA Eastrnancolor

O FATOR NETUNO '(The
Neptune Factor) Aventura fan
tástica, sobre o mar e dentro
dele, com grande número de
cenas sub-marinas, e realizada
com apurados cuidados de pro
dução. A história se preocupa
com investigações e centenas
de metros abaixo da superfície.
Ben Gazarra, Yvete Mimieux,
Walter Pidgeon, Ernest Borní
ne. Com música de Lalo Schi
frin, o filme foi dirigido por
Daniel Petrie. Cine São José:
3-7,45-9,45 horas.

O ÓDIO � MINHA LEI
(the White Comanche) Joseph
Cotten, o eficiente ator, cuja
carreira está ligada a Orson
Welles, desde Cidadão Kane
por incrível que pareça, está
envolvido neste western euro

peu. A seu lado: William Shat
ner, Perla Cristal e Rossana
Yani. Eastmancolor. Cine Ritz:
5-7,45-9,45 horas.

HARRY, O MÃO LEVE
(Harry In Your Pocket) Histó
ria de vigarice, onde James
Coburn é um batedor de cartei
ras, que ro se hospeda em

hotéis de luxo, i> viaja de avião Joseph Cotten, William Shatner: O ódio é Minha Lei, de José Briz.

18 anos. Cine Roxy:. 2 e 8
horas.

O FABULOSO FITTIPAL
DI', de Roberto Farias. East
mancolor - 14 anos. Cine Jalis
co: 8 horas.

O JUIZ SANGUINÁRIO de
Jess Franco cl Christopher Lee.
Censura 18 anos. Cine G 16ria: 8
horas.

ASSIM NASCE UM HO
MEM de Dick Richards cl Ga
ry Grimmes. Technicolor. 18
anos. Rajã 8 horas.
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1
Não' mais que 50% dos alunos da UFSC

compareceram ontem à abertura
do ano letivo. Houve poucas aulas

e alguma confusão na busca
das salas e aferição das opções.

-2
Na Escola Básica OUvia
Amorim, uma triste

surpresa aguardava
mestres e alunos: ela

está caindo aos pedaços.

Au as começam com

pouca frequência
'1, .

.
'

Começou ontem 'nova mo

vimentação no Campus da
Universidade' Federal de Santa
Catarina com o início do ano

letivo de 1974. Durante todo
o dia, contudo, o movimento
não foi grande e os calouros
e stavam mais à vontade, embo
ra alguns se perdessem nos cor

redores do Centro de Estudos,
Básicos e Tecnológico. Outros
não conseguiam encontrar o

nome e resultado da matrícula
com as respectivas matérias' e
turmas, expostos no Restau
rante Universitário. Qualquer
erro no preenchimento da fi

cha de matrícula, com os códi
gos, números e turmas com

coincidência de horários, im
plicou na rejeição da disciplina
por parte do compu tador. A

eliminação de disciplinas tam

bém ocofF5u para os alunos

que optaram por uma turma e

·esta esgotou seu número regu
lar de alunos. A opção de uma

segunda turma também pode
ria ser rejeitada se coincidisse
com o horário 'de outra maté
ria.

POUCAS AULAS
O início de aulas num final

de semana-afastou muitos es

tudantes em seus. dois primei
rosdias. Praticamente, a meta
de compareceu na manhã de
ontem no Campu.s, onde pou
cas turmas tiveram auias. Tan
to alguns professores, como

centenas de alunos, resolveram
esticar as férias e começar suas
atividades na próxima segun
da-feira. Os' poucos que, en

frentaram o difícil trânsito e a

escassez de ônibus, só tiveram

algumas dificuldades em en

con trar professores e salas.
Os alunos da terceira fase

de Direitocque seguiram orien

tação do guia de matrícula,

onde está consignada a sala e o

c entro, estiveram no CEB e

acharam a sala indicada. Uma
tabuleta dizia que as aulas se

riam ministradas rio Centro
Séio-E�onômico. Desiocarido
-se para o CSE, os estudantes
receberam a advertência de.

,

que não h a via nenhuma sala

disponível e, provavelmente,
"as aulas serão iniciadas no pró-
ximo' dia quatro.

'

A turma 521, do Curso de

'Ciências Sociais, perambulou o

tempo todo procurando sua

sala no Centro de Educação. A
sinalização pregada.em todos

, os cantos informava que esta

turma funeiona no período
vespertino, qúarido os estudan
tes optaram pelo matutino.
Não havia sala e vem professor
para duas aulas de Antropolo
gia.

' ,

Enquanto isso, outras tur

mas tiveram presença maciça
de alunos e professores, princi
palmente do Centro de Educa

ção que possui poucas turmas
.
e ,com poucos alunos cada'
uma.

DRCA

O Departamento de Regis
tro e Controle Acadêmico per-

'

rnaneceu J otado em todo seu

horário de fun c íonamento. Os
-poucos funcionários, a quem
não compete resolver proble
mas com disciplinas rejeitadas
.pelo computador, pediam si
lêncio e ordem para os, estu

dantes, ao mesmo tempo que
os encaminhava para orienta
ção dos integradores dos res

pectivos cursos. Uma hora an

tes de abrir, o DRCA era cons

tantemente vigiado, pelos estu

'dantes, desejosos de resolver
seus problemas o mais rapida
mente possível.

,2
A Escola Básica Olívio Amorim do bairro da

Trindade está fia iminência de começar o seu ano

-letivo um 'pouco mais tarde do que as' demais.
escolas da Rede Estadual. Isso porque as suas ins

talações estão em estado deplorável, resultante de

consta tes depredações de que é .vÍtima. E tanto

a diretora como as professoras do estabeleci
mento estão preocupadas em face da situação e

da abertura oficial do calendário escolar deste
ano, na próxima semana.

Portas quebradas ou retorcidas, vidros e

bancos quebrados, instalações sanitárias fétidas e

deficientes, e pátio coberto por inato e capim,
onde os animais pastam. Os interiores das salas de

aula são lisos, desprovidos de quaisquer, ilustra
ções didáticas ou, materiais sugestivos. Este é o

.panorama geral da Escola Básica Olívio Amorim
da Trindade e de quem passa pela praça do bairro
rumo à universidade.

Diz uma das professoras do colégio que a

direção convocou para hoje uma reunião de pais e

mestres para es tudar a solução e mostrar aOs pais
dos alunos o real estado do estabelecimento e

também apurar os prováveis culpados das depre
dações.

SEM CONDIÇÕES
A continuar nesta conaTção;'-aEscola Basica

Olívio Amorim não poderá iniciar o seu aho
letivo regular de 1974., A afirmação é de uma

senhora que mora nas imediações e que. possui,
'um dos seus filhos matriculados no estabeleci
mento.' A primeira impressão que se tem é que o

estabelecimento foi bombardeado ou não recebe
a"mínima atenção há muito tempo. O mato pro
lifera em todas as direções e' as janelas da
maioria das 'salas já não mais existem. É comum

a existência de vários animais (cavalos e galinhas)
utilizando os pátios destinados ao recreio dos
alunos.

Por outro lado, as instalações do colégio, no
tadamente as' salas de aulas, o refeitório e os sani
tários não oferecem as mínimas condições de fun
cionamento ou de abrigarem centenas de crian

ças. Isso porque; as, suas carteiras são precárias, as
paredes carunchadas e os armários toscos e que
brados, enfim: o interior das salas de aulas são
sombrios e não dispõem de um conforto mínimo,

• acrescenta.
SEM AUTORES
Apesar da escola estar toda danifi cada, até o

momento não existe nem sequer suspeito de

quem seja á autor do vandalismo.

Segundo uma funcionârio do estabelecimento,
que omitiu o seu nome "para evitar confusão", a'
escola sofreu uma reforma no mês de julho do

ano passado, 'onde foram consertadas as portas,
janelas e todos os vidros foram colocados novos.'
E agora, '8 meses após, o estabelecimento está em

'

piores condições do que naquela época. Alem'
disso, os gastos deverão ser o triplo devido ao

fato de não existir um vidro inteiro e poucas
peças úteis que poderão ser aproveitadas, :

A direção prefere não ter em mente nenhum

culpado e nem tampouco pode sustentar a idéia
de serem os seus próprios alunos, quando em

férias, que depredam a própria escola. Na verda- '

de, o' local em, que está situado o est a beleci
mento é um pouco afastado e aberto, facilitando
'assim a entrada de qualquer pessoa no seu inte-
I. '

nor,

O primeiro passo para apurar culpados e

buscar soluções para' o problema será dado hoje
na reunião de pais e mestres. Na situação anterior
da escola essa reunião teve um papel definitivo
para 'consertá-la e dar ,condições de funciona
mento ao colégio, pois os paisjuntamente com os

mestres e' direção financiaram os consertos das
sálas e das de mais instalações do estabelecimento.

O {mico testemunho das constantes depreda
ções a Escola Básica Olívio Amorim da Trindade
é feito um imponente e copado "flamboyant",
que permanece calado no pátio de recreio dos
alunos.

,
.

UMA TENDeNCIA - OU ORGANIZAÇÃO
Não é somente a Escola Básica Olívio Amorim

que sofre constantes depredações, o fato aconte
ce em grande número de escolas existentes nos
bairros da cidade. Ainda na madrugada de ontem
aEscola Básica Padre Anchieta foi invadida e teve

as suas instalações sanitárias destruídas parcial.
mente.

'

Além da destruição "externa da Olívio Amo

rim, já houve caso de arrombamento do gabinete
da diretora do estabelecimento, só pará citaros
casos mais graves.
'- "Os colégios da Coloninha, do. Saco <los

Limões e Trindade também sofrem a ação de des
truidores e pessoas inescrupulosas.é u ma ten

dência geral, que .até parece ser uma quadrilha
organizada, comenta Vanda Gerardi, uma conhe
cedorado assunto.

Escolas municipais .terão educação física
Foram reiniciadas "na últi

ma quinta-feira as auras nas es

colas municipais, sendo efetua
da a distribuição dos alunos,
bem como realizados os pri
meiros contatos dos profes-.
sores com o corpo discente. A
implantação da Educação Ffsí-
'ca nas escolas do munícipio
foi a novidade em algumas de
las. Segundo o professor Vol-

.

ney Milis, Secretário da Saúde,
Educação, e Assistência Social
da Capital, a disciplina de Edu

cação Física será uma reali
dade, dentro de dois anos, em
todas as escolas pertencen tes à

rede municipaL Este ano, ape
nas as de Saco Grande, Panta-
nal, Rio Tavares, Armazém
(Distrito de Cachoeira do, Bom
Jesus), e Barra da Lagoa terão
a referida disciplina no currí- .

culo normal.

DESDOBRAMENTO
F I orianópolis conta 'com

26 escolas municipais, sendo 4
"

básicas. Destas, 3 estão com o

primeiro grau completo, até a

8a. série (Canasvieiras, Lagoa,
'e Rio Vermelho), e uma, a da

Armação de Pântano do, Sul,
começa este ano com a 5a. sé
rie. "Era uma" antiga aspiração'
da Comunidade", disse Milis,
As 22 restantes funcionam
com as quatro primeiras séries
do lo. grau, sendo que restam

somente duas do tipo isoladas.
São as de Caieira da Barra do
Sul, com 19 alunos,' e a de

,

Ponta do Morro, com 26. Nes-
tas não foi possível implantar
ainda a reforma, devido à exi

gência da lei, que fixou" um
mínimo de 45 alunos para que
a escola possa ser desdobrada.
O desdobramento consiste em

diminuir o número de alunos

j

por professora,. separando as

turmas, de acordo com o nível

de estudos. Nás escolas isola

das, uma professora leciona

para as 4 séries do antigo pri
mário, ficando por demais so

brecarregada.
Com o desdobramento,

uma única escola passa a con

tar com mais de Uma professo
ra, dependendo do número de
alunos. Na rede oficial do mu

nicípio, estão matriculados
3.620 alunos, e, conforme Mi
lis o fenômeno da evasão é
mínimo. O maior índice é
registrado na Costa da La

goa. Milis afirmou, entretanto,
quenão se trata propriamente
de evasão, mas sim de um afas

tameqto temporário. Quan do
os pais vão para Rio Grande,
na temporada da pesca, as cri

ança s ficam em casa, ajudan
do a mãe. Na volta do p{liJ'_�?-

cador, elas retornam à escola.
PLANOS PARA 74

Adiantou Mi!is que a Secre
taria pretende lançar algumas
inovaçõ s s no 'en�Jno munici

pal, como um maior entrosa

mento entre comunidade e es

cola, e um relacionamento
mais estreito entre o corpo do
cente. A implantação da Edu

cação Física, uma realidade já
em algumas escolas, também
faz parte dos planos, Como é
'impraticável a permanência de
um professor da disciplina em

todas elas, será constituída
uma unidade volante, sendo vi
sitada uma localidade duas ve

zes por semana. Comentou
Milis que esta foi a melhor

solução encontrada.

BOA SITUAÇÃO
Disse o Secretário que a si

tuação das escolas municipais
no momento, é ótima, sendo

os professores, em suamaioria,
jovens universitários. Quanto

aos prédios, frisou que quase
todos são de alvenaria, estando
prevista a substituição das

construções de madeira, grada
tivamente. Dia 10 será incluí
do o novo prédio de Costa da
Lagoa, on de os alunos terão
mais comodidade para estudar.
O antigo, de madeira, não
atendia ao crescente aumento
do número de crianças em ida
de escolar daquela cpmúni-
dade. '

Outra movação que Volney
Milis comentou (oi o atendi
mento odontolôg i co,' ontem
iniciado, e o exame médi ce
o br igatório, para 'to das as

crianças. Os médicos percorre
'rão as escolas, visando erra-

d i car certas' doenças crônicas
em algumas comunidades do
interior da Ilha.

ta de atlas geográficos, que
chegarão amanhã. Os preços
de material escolar nãQ che

gam na metade do valor cobra

.do 'pelas papelarias e livrarias.
-

Atualmente é necessária a for

mação de filas para comprá. A
majoração atingiu a' 10% em

relação ao ano passado. Os ca
dernos passaram de Cr $ 0,50
para Cr $ 0,60 por unidade.

Em grande quantidade, há
conjuntos de canetas esfero

gráficas (4 unidades, doe cores
azul, preta, verde e verrnêlha)
por Cr$ 1,50; borrachas Cr$
Q,15 à unidade; giz de cera Cr $
2,00; canetas hidrográficas por
Cr $ 3,50 de quatro unidades.
Há bom estoque de dicicnários
de Português Cr$ 12,00; dicio
nário I nglês-Português Cr$
15,00; Francês-Português e vi-

ce-versa Cr$ 8,00; Português
-Latim e vice-versa Cr $ 5,00;
dicionário de Expressões Idio
máticás da Língua Portuguesa

freram grande alta el1} relação
ao preço do ano passado, mas
os d emais materiais, como

canetas, lápis, estojos. escolares'
completos, pastas e tintas para
desenho, também tiveram uma

alta de 30% a 40%. 'Entretanto
existe a possibilidade do mate
rial escolar ser comprado a

preços mais acessíveis em algu
mas livrarias, pois as que com

praram em julho do ano passa
do, conseguiram' por preços
mais baixos do que os revende
dores que o fizeram em no

vembro. Os preços são diversi
ficados dependendo da entra-.
da do material no estoque.
"Em todas as livrarias' com

pequenas diferenças nos pre
ços consumidor. Os cadernos
do tipo comum de 40 folhas
custam Cr$ 1,20, de 60 folhas
cconsumidor. Os -cadernos de'
40 folhas custam Cr $ 1;20, de
60 folhas Cr $ 1,70 e 80 folhas
Cr $ 2,50. Os cadernos de espi
ral com 48 folhas custam Cr$
1,70,100 folhas Cr$ 2,90 e de
200 folhas Cr$ 5,70;cadernos

Além' das filas e do tumulto, os
pais descobriram que os

materiais escolares subiram em

Cerca de 50%. Oposto do Mec
vende barato, mas não temcadernos.3

3
Com o início do ano letivo

previsto para segunda-feira,
grande número de estudantes
e stá procurando postos de ven
da para a compra de todo ma

terial escolar requisitado pelas
escolas, professores e discipli
nas.

,

,

O posto de venda de mate
rial escolar do Mec, situado na

Rua Martinho Calado 5 (têr-:
reo) tem um grande estoque
de material. Entretanto, o

principal dele, que são os ca-
,

d ernos, já foram todos vendi
dos e não há' em estoque, Já
despachada pelo órgão central
no Rio de Janeiro, umà volu
mosa quantia chegará hoje ou

amanhã. Até o momento, o

posto' do I\1EC vendeu noventa
mil cadernos e seus funcioná
rios garantem que se houvesse

estoque esta cifra subiria para
cento e cinquenta mil.
TUDO MAIS BARATO

Além dos cadernos, há fal-

Cr $ 6,00; gramática da Língua
lbrtuguesa Cr $ 9,00, Espa
nhola Cr$ 6,00, Francesa Cr$
3,Q_9, Inglesa Cr$ 3,50.

.

,

A Enciclopédia de Moral e
Civismo está custando Cr $
10,00; História Administrativa
e Econômica do' Brasil Cr $
5,00. Há cadernos para exer

cícios de Desenho com 3 volu-,

mes, Português 3 volumes, Ma
temática 3 volumes, Geografia
3 volumes, Ciências 1 volume,
História Geral' 2 volumes e

Química Orgânica e Natural 1
volume.Entre outros materiais
escolares em grande volume es

tão pincéis atômicos, compas
sos; papel almaço, giz cera e

'branco, canetas; lápis, réguas
etc.

O horário de atendimento
ao público é das 9 às 12 horas

e das 14 às 18 horas. A chega
m dos cadernos e demitis ma

teriais em falta será anunciada

pelo rádio.
'

,

,"

A falta de papel contribuiu emmuito
'para o encarecimento dos.cadernos:
Os pedidos feitos pelas livrarias
em novembrovieramcom preços elevados.

De modo geral, as livrarias

<la Capital estão em condições
de atender a demanda dos es

,tudantes na procura, de mate
rial escolar. Entretanto, com a

falta de papel, foram suspensas
'as vendas para revendedores
do interior, passando as mes

mas a serem feitas somente pa
ra os consumidores. O mate

rial" principalmente cadernos c

livros didáticos está sendo ven

dido com um aumento de
50%, em relação ao preço do
ano passado. Segundo infor

mações dp Sr. Arno Krepsky,
proprietário da Livraria Re
cord, a .casa está em condições
de atender os estudantes, pois
dispõe de um grande estoque de
cadernos de todos os tipos.

Os pedidos de cadernos fo
ram feitos ainda em julho do

,

ano passado, diretamente de
uma firma de São Paulo. Já os

..

Pedidos feit�em novembro
ainda não chegaram, ou vieram
com preços bastante elevados.
Não somente os cadernos so-

de .cartografia com 20 folhas

Cr$ 3,00 e 48 folhas Cr$
6,50. O 'caderno tipo uníversi

.tário para quatro matérias, po
de uma dúzia custam Cr $ 1,60
e a grande Cr$ 3,90, as caixas
de 24 uma dúzia custa Cr $
1,60 e a grande Cr $ 3,90, as

caixas de 24 lápis custam Cr$
7,50 e as de �8 - pouco pro
curadas - Cr $ 15,00.

'

Segundo informações, 'para
desenho atualmente os lápis de
cor perderam par-a as canetas

hidrográficas, que são as inais

compradas. Uma caixa de meia
dúzia de canetas hidrográficas
custa Cr $ 9,00, uma dúzia
0:$ 17,00 e a Bic de dez uni
dades custa Cr$ 8,50. Canetas
esferográficas coniuns custam

Cr$ 0,60 e a Futura Cr$ 2,20,
lápiS de escrever - os melhores
� Cr$ 0,40, podendo também
serem adquiridos em dúzias ao

preço de Cr$ 3,80. Os estojos
escolares completos, com uma

dúzia de lápis coloridos cus

tam Cr$ 12,00 e com 24lápis
Cr $ 19,00.
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